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ДЕЛО ПАРТИИ— ДЕЛО ВСЕГО НАРОДА
Минувши неделя была ознаменована крупнейшими по

литическими событиями в  жнзни нашей страны. В Москве 
состоялись Пленум Центрального Комитета Коммунисти
ческой партии Советского Союза, сессия Верховного Со
вета СССР. К их работе было приковано внимание всех 
советских людей, самой широкой мировой общественности.

Апрельский (1984 г.) Пленум рассмотрел н одобрял 
предложения Политбюро ЦК КПСС по организационным 
н другим вопросам, связанным с проведением первой сес
сии Верховного Совета СССР одиннадцатого созыва, обсу
дил вопрос об Основных направлениях реформы общеоб
разовательной и профессиональной школы.

С большой речью на Пленуме выступил Генеральный 
секретарь ЦК КПСС товарищ К. У. Черненко.

На состоявшейся затем сессии Верховного Совета СССР 
Генеральный секретарь ЦК КПСС товарищ Константин 
Устинович Черненко был единогласно избран Председате
лем Президиума Верховного Совета СССР. Это решение, 
неразрывно связанное с закрепленной в Конституции СССР 
руководящей ролью КПСС, исходящее из высших интере
сов советского общества н государства, встречено совет
скими людьми с единодушным н горячим одобрением. Они 
знают товарища К. У. Черненко как стойкого борца за ком
мунизм я мир, испытанного руководнтеля-ленинца, обла
дающего выдающимися политическими и организаторски
ми способностями, громадным жизненным опытом. Его из
брание на высшие посты в партии н государстве принесет 
большую пользу общему делу, решению 'тех грандиозных 
задач, которые стоят перед нами сегодня, позволит еще 
успешнее проводить в жизнь внутреннюю и внешнюю по
литику Коммунистической партии и Советского государ
ства.

Как политический документ исключительного значения, 
как убедительное подтверждение заботы партии о благе и 
мирной жизни народа, об ускорении экономического н 
социального прогресса нашей Родины восприняли комму
нисты, все трудящиеся речь товарища К. У. Черненко на 
Пленуме ЦК КПСС. Пленум целиком и полностью одобрил 
ее программные положения н выводы, и сегодня они долж
ны стать основой всей деятельности партийных, советских 
н хозяйственных органов, общественных организаций и тру
довых коллективов.

Документы н решения апрельского Пленума дают но
вый импульс той всенародной творческой работе, основ
ные направления которой определены XXVI съездом КПСС, 
развиты и конкретизированы последующими Пленумами 
ЦК. Речь идет о такой стратегии продвижения нашей стра
ны к коммунизму, которая не имеет ничего общего ни 
с медлительностью в действиях, ни с перескакиванием исто
рически необходимых ступеней развития. На пути к  выс
шим целям партии нам еще предстоит решить немало круп
ных н сложных задач, относящихся по своему происхож
дению и характеру к первой фазе коммунистической фор
мации. В этом, собственно говоря, и состоит сегодня глав
ное содержание большой и напряженной работы по совер
шенствованию развитого социализма.

Такую работу нельзя выполнить без широкого развер
тывания инициативы и творчества масс, без самого актив
ного вовлечения их в решение узловых проблем обще
ственной жизни, что является постоянной задачей партии. 
«Эту линию мы будем вести и впредь», — отметил това
рищ К. У. Черненко, подчеркнув необходимость лучше ис
пользовать резервы активизации масс, заложенные в даль
нейшем совершенствовании социалистической демократии, 
всей политической системы общества.

Первостепенное значение имеет здесь дальнейшее улуч
шение деятельности Советов — политической основы СССР, 
могучего орудия социалистического строительства. 2 мил
лиона 300 тысяч депутатов, представителей рабочих, кре
стьян, интеллигенции, трудящихся всех наций и народно» 
стей, десятки миллионов активистов — вот через кого ве
дутся у нас дела государства, вот показатель возможно
стей Советов народных депутатов.

Постоянные н целенаправленные усилия партии по рас
ширению полномочий Советов всех ступеней способство
вали—особенно после принятия новой Конституции СССР— 
более полному осуществлению в их деятельности ленин
ского принципа единства законодательства, управления и 
контроля. Тем не менее огромный потенциал 'Советов реа
лизуется все же недостаточно, в частности, медленно по
вышается роль местных Советов в  хозяйственном и куль
турном строительстве. Многие министерства все еще пы
таются действовать в обход ИХ, концентрируя свою дея
тельность на строительстве и реконструкции готовых объ
ектов, зачастую не уделяют должного внимания жилищ
ному строительству, объектам социально-бытового и куль
турного назначения. А Советы при этом отнюдь не всегда 
проявляют должную настойчивость в  использовании своих 
прав. Есть я другие проблемы, требующие большей актив
ности и боевитости Советов.

Глубоко проанализировав основные направления дея
тельности Советов в условиях развитого социализма, Пле
нум ЦК КПСС указал на необходимость использовать все 
методы партийного влияния для того, чтобы поднять ее 
эффективность, устранить всякие элементы формализма. 
Это требование дня. Оно предъявляется ко всем партий
ным комитетам н, конечно же, к депутатам-коммуннстам, 
через которых партия и осуществляет свою руководящую 
роль в Советах. Они призваны настойчиво добиваться, что
бы закрепленное в  Конституции полновластие Советов по
стоянно и повсеместно находило свое выражение и в  со
держании, и в  стиле их деятельности. Это относится и к  
работе сессий Советов и их постоянных комиссий, и К ор

ганизации действенного контроля за соблюдением прини
маемых решений.

Выполнение этих требований тем более важно, что мы 
вышли на чрезвычайно Ответственный рубеж одиннадцатой 
пятилетки, когда счет идет уже на месяцы. Положение дел 
обусловливает необходимость дальнейшего повышения на
пряженности нашей хозяйственной работы. «Будет пра
вильным, — указывал товарищ К. У. Черненко, — если 
все мы, каждый нз нас запретим себе какую бы то нн 
было расслабленность. Беспокойство, даже, если хотите, 
тревога за государственный п л и  не должны оставлять нас 
ни на минуту. И давайте договоримся: за всякий срыв, за 
любые недоделки, допущенные в этом году, спрос должен 
быть строже, чем когда-либо. Иной наша партийная пози
ция быть не может».

Пленум ЦК КПСС с новой силой Подчеркнул роль н 
ответственность министров, руководителей всех рангов в 
решении народнохозяйственных н социальных задач. На
сколько успешно работает тот или иной руководитель, пар
тия, трудящиеся будут судить не только по полному и 
своевременному выполнению планов и договорных обя
зательств, - но и по реальным усилиям, направленным на 
улучшение условий труда и быта людей.

В нашей стране осуществляется сейчас всестороннее 
совершенствование системы управления народным хозяй
ством, идет широкий поиск новых форм н структур эко
номической деятельности. Всемерно поддерживая эти важ
ные направления работы, партия одновременно указывает, 
что они не должны отвлекать нас от более эффективного 
использования уже имеющихся институтов управления. С 
этим неразрывно связана и проблема сокращения админи
стративного аппарата, которой Пленум уделил большое вни
мание. Необходимо твердо и последовательно добиваться 
оптимального соотношения чнелейности работников, заня
тых на производстве и в управлении, устранить причины 
разбухания административного аппарата, постоянно улуч
шать организацию н техническое оснащение управленче
ского труда.

Особое значение в современных условиях приобретает 
дальнейшее совершенствование советского законодательст
ва, неукоснительное соблюдение принятых законов. Зако
ны у нас внкому не позволено нн нарушать, ни обходить. 
Это самым непосредственным образом касается утверж
денных планов. Когда план стал законом, его надо уважать, 
соблюдать и неукоснительно выполнять. Это ие только во
прос хозяйственной дисциплины, отмечалось на Пленуме. 
Это — вопрос партийной, политической ответственности, 
тем более важный, что наши правовые нормы, наше зако
нодательство направлены на защиту интересов трудящих
ся, на развитие их трудовой и общественной активности.

Партия вновь подтвердила неизменность н последова
тельность своей ленинской национальной политики. Внима
ние Советов, партийных организаций обращается на то, что 
в такой многонациональной стране, как наша, не смогут 
не учитываться, не могут быть сняты с повестки дня за
дачи совершенствования межнациональных отношений. 
Сложившиеся межнациональные отношения в нашем го
сударстве не являются чем-то застывшим, неизменным, не 
подвергающимся влиянию новых обстоятельств и времени. 
А это значит, что, развивая существующие, оправдавшие 
себя организационные формы я методы работы, надо по
стоянно искать и другие, способствующие расцвету наций 
и нх сближению.

Развернутая оценка дана на Пленуме вопросу такого ог
ромного общеполитического значения, как реформа школь
ного дела. «Чтобы советское общество уверенно двигалось 
вперед, к  нашим великим целям, — сказал товарищ К. V.

, Черненко, — каждое новое поколение должно поднимать
ся на более высокий уровень образованности я общей куль
туры, профессиональной квалификации и гражданской ак
тивности. Таков, можно сказать, закон социального про
гресса».

Реформа призвана поднять работу общеобразовательной 
и профессиональной школы иа качественно новый уровень, 
устранить недостатки, имеющиеся в ее деятельности, обес
печить глубокое овладение учащимися основами наук, фор
мирование у них прочных коммунистических убеждений, 
трудолюбия, нравственной чистоты, воспитание в духе люб
ви к нашей социалистической многонациональной Родине 
и готовности к ее защите, в духе пролетарского интерна
ционализма. Осуществление реформы позволят коренным 
образом улучшить трудовое воспитание и профессиональ
ную ориентацию школьников на основе соединения обуче
ния с производительным трудом, подготовку квалифици
рованных рабочих кадров в  профессионально-технических 
училищах, дополнить всеобщее среднее образование мо
лодежи всеобщим профессиональным образованием.

Проект ЦК о реформе школы был всенародно обсуж
ден, обогащен коллективным разумом и опытом миллио
нов. Теперь идея реформы должны быть полностью вопло
щены в жизнь — так ставит вопрос партия. Главное здесь— 
подвести под всю работу по преобразованию школы проч
ную материальную и организационную базу, последова
тельно развивать ленинские идеи единой, трудовой поли
технической школы применительно к  современным усло
виям. При этом важно не потерять из виду наш стратеги
ческий ориентир — формирование всесторонне развитой 

. личности, не утратить ни крупицы из того ценного, чем 
по праву гордится советское народное образование.

Разрабатывая реформу школьного дела как широкомас
штабное социально-экономическое мероприятие, партия 
указала на особую роль, которая принадлежит здесь учи
телю, определила новые шаги по повышению обществен
ного престижа работников народного образования, даль

нейшему улучшению условий нх труда и быта. Уже с I сен
тября текущего года начнется постепенное, поэтапное по
вышение зарплаты учителям и другим работникам народ
ного образования в среднем на 30—35 процентов. Эта ме
ра коснется б миллионов человек и потребует около 3,5 
миллиарда рублей в год. Найти столь большие средства 
нелегко, но партия считает, что это очень верное, хозяй
ское вложение народных денег, которое реализуется в ро
сте культуры н сознательности советских людей, в разви
тии талантов юной смены. Такой подход вытекает из са
мой сути социалистического строя.

Реформа школьного дела носит перспективный харак
тер, рассчитана на две пятилетки. Однако уже сегодня важ
но представлять себе характер и масштабы тех проблем, 
которые с ней связаны, но во многом выходят за ее рамки.
В частности, необходимо настойчиво укреплять взаимодей
ствие школы н производства, заблаговременно готовиться 
к созданию в различных отраслях экономики нескольких 
миллионов рабочих мест, оснащенных самым современным 
оборудованием, на которых бы могли производительно тру
диться старшеклассники. Большие усилия потребуются от 
каждого министерства н ведомства, от комсомола и проф
союзов, от трудовых коллективов. Речь идет об общена
родном деле, и никто не может оставаться, от него в сто
роне.

Предпринимаемые партией усилия по дальнейшему 
улучшению работы Советов народных депутатов, повыше
нию их роли в  осуществлении социально-экономической 
политики КПСС, совершенствованию общенародной госу
дарственности и социалистической демократии закономер
но охватывают н сферу внешнеполитической деятельности. 
КПСС я Советское государство прилагают огромные у си 
лия, чтобы предотвратить ядерную войну, сохранить к  уп
рочить мир на земле, снять напряженность в мировой по
литике, обуздать гонку вооружений. В круг нх повседнев
ных забот входит укрепление международных позиций со
циализма, солидарности с освободительными движениями.
У Советов народных депутатов н в первую очередь у  По
стоянных комиссий палат Верховного Совета СССР по ино
странным делам тут широчайшее поле деятельности.

Особое значение придает партия дальнейшему укрепле
нию обороноспособности нашей Родины. Современная об
становка требует от нас постоянных н всесторонних уси
лий по обеспечению безопасности страны и надежной за
щиты мирного труда советских людей. Советы должны 
вносить свой вклад в  решение этой задачи.

Проявляя постоянную и деятельную заботу обо всем, 
чем живут 'народ, страна, партия указывает на необходи
мость внимательно посмотреть, как выполняются решения 
XXVI съезда во всех областях. Ведь скоро новый, ХХѴП 
съезд КПСС, н уже сейчас надо готовиться к нему.

Для коммунистов подготовка к  съезду — это период 
осмысления, подытоживания достигнутого, период актив
ного закрепления всего позитивного, чего мы добились. 
Вместе с тем — это и время извлечения уроков из допу
щенных ошибок, самокритичного анализа недостатков, оп
ределения путей их преодоления я главное — путей ре
шения новых больших задач.

Первостепенное внимание партия обращает на разра
ботку новой, двенадцатой пятилетки. Не менее важно оп
ределить ключевые проблемы и перспективы развитая 
страны на ближайшие десятилетия. «Ведь мы, — отметал 
товарищ К. У. Черненко, — собираемся вынести иа обсуж
дение ХХѴП съезда новую редакцию партийной Про
граммы. Вот и надо не только подвести под нее солидный 
общетеоретический фундамент, но и органично связать ее 
с  хорошо обоснованными экономическими планами и прог
нозами. Это и позволит дать объективную реалистическую 
картину совершенствования развитого социализма и по
степенного продвижения к коммунизму».

С этой целью партия стремится активизировать свою 
коллективную мысль, прячем мысль ие только общетеоре
тическую, но и политическую. Теория, обогащении новым 

, опытом, н опыт, осмысленный в свете марксистско-ленин
ской теории, — это всегда составляло н составляет важ
нейший источник силы КПСС.

Апрельский (1984 г.) Пленум, принятые нм решены 
выступления Генерального секретаря ЦК КПСС, Предсе
дателя Президиума Верховного Совета СССР товарища 
К. У. Черненко оказали определяющее воздействие на ре 
боту первой сессии Верховного Совета СССР нового созы
ва. На сессии был единодушно избран Президиум Верхов
ного Совета СССР, образовы Совет Министров СССР, одоб
рены Заявление Совета Министров СССР о его предстоя
щей деятельности, Основные направления реформы обще
образовательной и профессиональной школы.
. Пленум ЦК КПСС, сессия Верховного Совета СССР во
оружили партию, весь советский народ конкретными ус
тановками осуществления текущих и перспективных за 
дач иа современном этапе развития иашего общества. Те
перь необходимо довести их до каждого советского чело
века. В этом велика роль печати, радио и телевидения. 
Их основная задача — поддерживать инициативу масс, рас 
пр острая ять передовой опыт, шире развивать социалиста 
чесхое соревнование, помогать в выявлении и использо
вании резервов, в преодолении недостатков и трудностей.

Пленум ЦК КПСС, сессия Верховного Совета СССР вы
разили твердую уверенность в том, что советские люди 
тесно сплоченные вокруг ленинской партия, под ее испы 
тайным руководством успешно претворят принятые ре
шения в жизнь, добьются новых свершений на великом 
путн коммунистического созидания.

/ («П РА Й Д А », 14  ап р ел я).

Ч ,

ЗАДАЧИ ДАЛЬНЕЙШЕГО СОВЕРШ ЕНСТВОВАНИЯ РАБО-. 
Т Ы  СОВЕТОВ, РЕФОРМ А Ш КОЛЫ И ПУТИ ЕЕ ОСУЩ ЕСТВЛЕ
НИЯ ОПРЕДЕЛЯЮ Т ГЛАВНОЕ СОДЕРЖАНИЕ ДЕЛОВОГО, ЗА
ИНТЕРЕСОВАННОГО ОБСУЖДЕНИЯ ТРУД ЯЩ И ХСЯ ГРУЗИИ 
РЕШЕНИЙ АПРЕЛЬСКОГО (1984 г.) ПЛЕНУМА ЦК КПСС, П ЕР
ВОЙ СЕССИИ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР ОДИННАДЦАТО
ГО СОЗЫВА.

ОСНОВА НАШИХ УСПЕХОВ

Четкая программа социаль
но-экономического и полити

ческого развития нашей стра
ны изложена в  речи К.' У. Чер
ненко на апрельском Пленуме 
ЦК КПСС. Содержащиеся в 
ней программные установки о 
той роли, которую Советы мо
гут и должны играть в  хозяй
ственном строительстве, в  со
вершенствовании системы уп
равления экономикой, — на
дежные ориентиры в нашей 
работе.

Район наш самый молодой 
в  столице Грузии. И мы хоро
шо понимаем, как  важно с са
мого же начала обеспечить 
комплексность его экономичес
кого и социального развития, 
правильное сочетание террито
риальных и отраслевых начал 
в управлении. Этому и подчи
нены сейчас главные наши за
боты.

Темур К О РИ Д ЗБ, 
первый заместитель председателя 
исполкома Сабурталинсяого район
ного Совета народных депутатов 
г. Тбилиси.

П О Д КОНТРОЛЕМ ДЕПУТАТОВ

Коллектив нашего завода с 
глубоким удовлетворе н и е  м 
воспринял избрание Генераль
ного секретаря ЦК КПСС то
варища К. У. Черненко Пред
седателем Президиума Верхов
ного Совета СССР.

В  решениях а прел ь с  к  о г  о 
(1984 г.) Пленума ЦК КПСС, 
материалах первой сессии Вер
ховного Совета СССР одиннад
цатого созыва конкретизиро
вана роль Советов народных 
депутатов в  социально-эконо
мическом строительстве, под
черкнута необходимость акти
визировать деятельность наро
дны х избранников.

На нашем предприятии де
путаты районного и городско

го Советов взяли под неос
лабный контроль поставки го
товой продукции потребителям.

И вот итог — задание с уче
том обязательств по поставкам 
нашим коллективом с начала 
года выполняется на сто про
центов.

Аянв ШАВЛАД З Е , 
рабочая эсстафонского заводя  
«Груэяабель» имени 80-летия 
С СС Р, депутат Зестафонского го
родского Совета ияродных депу
татов.

СЛУЖИТЬ высоким 
ИДЕАЛАМ

Для нас, работников просве
щения, апрельский (1984 г.) 
Пленум ЦК КПСС и завер

ш ивш аяся сессия Верховного 
Совета СССР опредилили но

вый важный этап работы, ге
неральную линию народного 
образования на многие годы 

вперед. Реформа школы — де
ло огромного политического 
значения. Как сказал товарищ 
К. У. Черненко, выступая на 
Пленуме, «...чтобы советское об
щество уверенно двигалось 
вперед, каждое новое поколе
ние должно подниматься на 
более высокий уровень образо
ванности и общей культуры, 
профессиональной квалифика
ции и гражданской активно

сти».
В  нашей школе мы стремим

ся подчинить этим высоким 
задачам всю работу.

Галина АСЛАН ИДИ. 
директор тбялямкой ергдией шшо-

П Р О Г Р А М М А  Д Е Й С Т В И Я  |

Трудящиеся Советского 
Союза! Шире развертывай
те социалистическое со
ревнование за повышение 
эффективности производ
ства и качества продук
ции! Выполним и перевы
полним план 1984 года и 
задания пятилетки в це
лом! (Их Призывов ЦК КПСС).

Позывные субботника
ТБИЛИСИ

В  музее трудовой славы 
электровагоноремонтного заво
да имени И. В. Сталина пред
ставлена ценнейшая релик
вия — копия письма рабочих 
завода В, И. Ленину с рапор
том о бесплатном ремонте па
ровоза в  честь пятилетия Ве
ликого Октября. ЭВРЗ один из 
первых среди предприятий 
страны поддержал «великий 
почин».

21 апреля здесь на работу 
выйдет 1.437 человек, которые 
произведут продукции на 68 ты
сяч рублей. Помимо вагона, на
мечено отремонтировать два тя
говых двигателя НБ-406, две 
флотационные у станов к  и. В 
субботнике будут '  участвовать 
72 бригады коммунистического 
труда, 380 ударников коммуни
стического труда.

СУХУМ И

Наивысшей производительно
стью труда решили ознамено
вать праздник коммунистиче

ского труда рабочие и служа
щие Сухумского химического 
завода. В  этот день они выпу
стят продукции на 28.000 руб
лей и получат прибыль в сум
ме 4.000 рублей.

Часть работников коллектива 
высадит на территории пред
приятия сто декоративных де
ревьев, соберет одну тонну ме
таллолома. •

В фонд пятилетки сухумские 
химики перечислят 850 рублей.

АХАЛЦИХЕ

Труженики Ахалцихс к о г о  
агато-диатомитового рудоуправ
ления активно готовятся к ком
мунистическому суббот н и к у ,  
посвященному 114-й годовщи
не со дня рождения В. И Ле
нина. Здесь будет выпущено 
100 тонн кускового, 20 тонн мо
лотого диатомита, 15 килограм
мов технического агата. Всего 
товарной продукции коллектив 
рудоуправления произведет на 
сумму в  2.000 рублей.

В  фонд пятилетки будет пе
речислено 150 рублей.

    .................    Ф  ДЕНЬ ПАМЯТИ

У П А М Я Т И  НЕТ  
СРОКА ДАВНОСТИ
НИКТО НЕ ЗА БЫ Т... ГЛУБОКИЙ СМ ЫСЛ-ЭТИХ СЛОВ ВОЛ

НУЮЩЕ ДЕМОНСТРИРУЕТ ЕДИНЫЙ ДЕНЬ ПАМЯТИ В РЕС
ПУБЛИКЕ. ВО ВС ЕХ  ГОРОДАХ И СЕЛАХ ГРУЗИИ В МИНУВ
Ш ЕЕ ВОСКРЕСЕНЬЕ С УТРА ЗВУЧАЛА МЕЛОДИЯ РЕКВИЕМА, 
СОСТАВЛЕННОГО ИЗ ПРОИЗВЕДЕНИЙ КЛАССИКОВ, ГРУЗИН
СКИХ КОМПОЗИТОРОВ, НАРОДНЫХ ХОРАЛОВ. ЭФИ Р РАЗ
НОСИЛ ПОЭТИЧЕСКИЕ СТРОКИ О НЕРАЗРЫВНОЙ СВЯЗИ ПО
КОЛЕНИЙ, ВЕРНОСТИ ИДЕАЛАМ, ИДУЩЕЙ ОТ ОТЦОВ К СЫ 
НОВЬЯМ, О Т УЧИТЕЛЕЙ К УЧЕНИКАМ, ОТ НАСТАВНИКОВ 
К ВОСПИТАННИКАМ. ТЫСЯЧИ ЛЮДЕЙ — СЕМЬЯМИ, С ДРУ
ЗЬЯМИ, КОЛЛЕГАМИ ПО РА БО ТЕ ПРИШЛИ ПОЧТИТЬ ПА
М ЯТЬ ВСЕХ, КТО ТВОРИ Л СЛА ВУ ОТЕЧЕСТВА, ПАМ ЯТЬ ЛЮ
ДЕЙ, БЛИЗКИХ ИХ СЕРДЦУ.

В  МЕРОПРИЯТИЯХ, ПРОВОДИВШ ИХСЯ В ДЕНЬ ПАМЯТИ, 
ПРИНЯЛИ УЧАСТИЕ ТОВАРИЩ И Э. А. Ш ЕВАРДНАДЗЕ, Г. А. 
АНДРОНИКАШВИЛИ, Г. Д. ГАБУНИЯ, П. Г. ГИЛАІПВИЛИ, Г. Н. 
ЕНУКИДЗЕ, А. Н. ИНАУРИ, Д. Л. КАРТВЕЛИШ ВИЛИ, Б. В. НИ
КОЛЬСКИЙ, Д. И. ПАТИАШВИЛИ, С. Е. ХАБЕИШ ВИЛИ, Б. В. 
АДЛЕЙВА, Т. И. МОСАШВИЛИ, В. Р. ПАПУНИДЗЕ, Ф . С. САНА- 
КОЕВ, Ж . К. Ш АРТАВА, ДРУГИ Е РУКОВОДИТЕЛИ РЕСПУБ
ЛИКИ, АВТОНОМ НЫХ РЕСПУБЛИК, ОБЛАСТИ, ГОРОДОВ И 
РАЙОНОВ.

ДАНЬ ЛЮБВИ 
И УВАЖЕНИЯ

...Пламенеющие краски буке
тов расцветили в  минувшее вос
кресенье Тбилиси. Они легли 
на гранитные постаменты па
мятников, к  мемориальным до
скам на домах, на могилы род
ны х и близких, еще раз свиде
тельствуя о вечной памяти жи
вы х, еще раз подтверждая: не 
забыт никто из ушедших.

Добрые дела на благо народа 
оставили навечно в  памяти по

томков писатели и обществен
ные деятели, покоящиеся в паи. 
теоне на горе Мтацминда. Тем
ный гранит и мрамор обели
сков здесь, а такж е в  Сабурта- 
линском и Дидубийском пан
теонах, других мемориальных 
местах украсили букеты и вен
ки. Люди пришли сюда, чтобы 
еще раз отдать дань глубокой 
любви и уважения тем, кто пе
редал нынешнему поколению 
эстафету труда, творчества, 
подвига.

(Окоичаим* на 4-й стр.).

Я Р М А Р К А  П Р И Г Л А Ш А Е Т  
П О К У П А Т Е Л Е Й

(ГруэИНФОРМ).

Такого количества посетите
лей тбилисский Дворец спорта 
не помнит давно. Спортивные 
состязания всегда собирали 
здесь сотни болельщиков, но на 
сей раз тбилисцев привлекло 
нововведение торговых работ
ников: в  минувшие субботу и 
воскресенье в помещении двор
ца и на прилегающей к нему 
территории раскинулась ярмар
ка.

Забегая вперед, скажем, что 
за два вы ходны х дня здесь бы
ло продано товаров более чем 
на 120 тысяч рублей — сумма, 
наглядно свидетельствующая о 
популярности такой формы 
торгового обслуживания насе
ления.

Однако ярмарки—-не редкость 
для Тбилиси. Сотни людей по
сещают их у станции метро 
«Дидубе», у крытого рынка Пер
вомайского района, в  других 
местах. В  чем же отличие ны 
нешней?

— В первую очередь, в  ее 
размахе, — отвечает началь
ник отдела торговли промыш
ленными товарами управления 
торговли Т  б и л г орисполкома 
Н. Чикваидзе —И еще—в  раз
нообразии ассортимента. Здесь 
можно купить практически все: 
от мелких предметов первой 
необходимости до ковров, верх
ней. одежды и даже автомоби
лей.

Действительно, на площадке 
перед Дворцом спорта выстрои
лись «Москвичи* и «Запорож
цы». Часть из них в  минувшее 
воскресенье обрела владельцев.

Учитывая пожелания многих 
тбилисцев, имеющих садово- 
огородные участки, а также 
тружеников п о д  собных хо 
зяйств городских предприятий, 
торговые работники отвели спе

циальный павильон под сель
скохозяйственный инвентарь и 
химические удобрения. Актив
но шла и сезонная распродажа 
товаров по сниженным ценам.

Интересная деталь: за при
лавками вместе с  продавцами 
стояли в эти дни и представи
тели фабрик и заводов, произ
водящих большинство из пред
лагаемых товаров. Ведь спрос 
за качество товаров прежде 
всего с них. И поэтому они под. 
робно записывали все пожела
ния и отзывы покупателей, ин
тересовались их мнением о но
винках, запущ енных в серий
ное производство с начала года.

Допоздна было многолюдно у 
красочно оформленных па
вильонов и прилавков. А в 
следующие субботу и воскре
сенье они вновь смогут прийти 
сюда. Принято решение, что эіа 
торговая ярмарка будет рабо
тать каждый выходной и пра
здничный день.

15 апреля ярмарку посетили 
товарищи Э. А. Ш еварднадзе, 
Г. А. Андроникашвили, Г. Д. Га
буния, П. Г. Гилашвили, Г. Н. 
Енукидзе, А. Н. Инаури, Д. Л. 
Картвелишвили, Б. В. Николь
ский, Д. И. Патиашвили, С. Е. 
Хабеишвили, Т. И. Мосашвили, 
Ж. К. Ш артава, заведующий от
делом пропаганды и агитации 
ЦК КП Грузии Н- Ш. Эндела- 
дзе, председатель Тбилгорис- 
полкома Б. Э. Саралидзе.

Высоко оценив инициативу 
Министерства торговли респуб
лики по организации продажи 
промышленных товаров, това
рищ Э. А. Ш еварднадзе вы ска
зал ряд рекомендаций по даль
нейшему улучшению и совер
шенствованию такой формы 
торговли.

(ГруэИНФОРМ).



•  ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ'

К Л Ю Ч Е В О Й
В О П Р О С

Укреплению дисциплины и правопорядка —  партийную заботу

В эти дни трудящиеся Ок
тябрьского района города Тби
лиси, как и все труженики 

республики, напряженно тру
дятся над выполнением планов 
четвертого года пятилетки. На
строй на практические дела, 
стремление всемерно добивать
ся реальных И весомых резуль
татов — вот что характерно се
годня для трудовых коллекти
вов района, активно взявш ихся 
за претворение в  жизнь реше
ний апрельского (1984 г.) Пле
нума ЦК КПСС, X V II пленума 

.Ц К  Компартии Грузии. Важ ная 
их составная—повседневная ра
бота первичных партийных ор
ганизаций по укреплению тру
довой, производственной, го
сударственной дисциплины, о х
ране правопорядка. Ключевым 
вопросом назвал дальнейшее 
повышение дисциплины и ор
ганизованности, укреплен и е 
социалистической законности и 
правопорядка на февральском 
Пленуме Центрального Комите
та партии Генеральный секр е-. 
тарь ЦК КПСС товарищ К. У. 
Черненко. Обеспечить в  1984 
году коренной перелом в  ор
ганизации борьбы с  преступ
ностью и добиться установле
ния образцового социалистиче
ского правопорядка и дисци
плины в  республике призвало 
партийные, советские, профсо
юзные, комсомольские органи
зации, правоохранительные и 
контролирующие органы со
стоявшееся в феврале ныне
шнего года собрание партийно
го актива республики, и этот 
призыв находит горячий от
клик в партийной организации 
Октябрьского района.

Используя накопленный опыт 
борьбы с негативными явлени
ями за социалистическую ди
сциплину и здоровый быт, мы 
добиваемся, чтобы в  каждом 
трудовом коллективе укрепля
лись взаимное уважение и до
верие в  органическом и х соче
тании . с  высокой требователь
ностью. И здесь главная роль 
отводится руководителям всех 
звеньев, и х  способности бо
роться за порядок и организо
ванность везде и во всем, и 
самое, пожалуй, важное, их 
моральному праву выступать 
поборниками дисциплинирован
ности и добропорядочности. В  
повседневной действительности 
районной партийной организа
ции прочно утвердилась прак

тика, когда каж дый ф акт про
явления частнособственниче
ской психологии, хищения, 
стяж ательства, взяточничест
ва и попустительства им рас
сматривается на пленумах и 
бюро районного комитета пар
тии, на партийных и общих 
собраниях трудящ ихся. Он по
лучает строгую оценку, пре
дается гласности.

Так, например, бюро райкома 
партии за бездеятельность и 
примиренчество к  нарушениям 
и злоупотреблениям привлекло 
к строгой ответственности ру
ководителей механического за 
вода № 2 Басанидзе, тбилисско
го завода литейного оборудова
ния Пайчадзе, 5-й городской 
клинической больницы Чикова- 
ни и других должностных лиц. 
Сейчас каж дый руководитель 
понимает, что пассивность, рав
но как и незаконность дейст
вий, от кого бы они ни исхо
дили, не останутся незамечен
ными и безнаказанными.

Здесь же следует заметить, 
что ныне значительно возросла 
сопричастность многих руково
дящ их работников района к 
борьбе с правонарушениями. 
Например, в  прошлом году ра
ботниками райисполкома была 
разоблачена взяткодательница 
Папашвили, которая осужде
на к  лишению свободы. В  ны 
нешнем году благодаря бди
тельности руководства райис
полкома обезврежена большая

группа мошенников, которые, 
спекулируя именем должнЫ 
стны х лиц и подстрекая людей 
к даче взяток, выманили у них 
около *80 тысяч рублей. По ини
циативе  главного врача Науч
но-исследовательского институ
та туберкулеза, члена КПСС 
Батиашвили райотделом вну
тренних дел недавно был ра
зоблачен технический работник 
института, спекулирующий ле
карствами.

Прислушавшись к  критиче
ским выступлениям рабочих, 
руководители Тбилметрополи- 
тена Игорь М елкадзе и Леван 
БердзекиШвили выявили ряд 
своих сотрудников, путем фик
тивных разводов пытавшихся 
завладеть государственной жи
лой площадью.

Повысилась активность и 
рядовых коммунистов, многих 
граждан. От них все чаще ста
ли поступать в  райком и рай
исполком сигналы о нарушени
ях и злоупотреблениях. Так, 
по сигналу граждан удалось 
разоблачить матерого торговца 
водкой Пирадова. По заявлению 
работника Тбилисского бюро 
путешествий и экскурсий в 
этой организации было раскры
то присвоение большой суммы 
денег группой лиц, к  которой 
причастен и бывший дирек
тор экскурсбюро Майсура дзе.

С помощью граждан в  рай
оне пресечены также факты 
самовольного строительства и 
переделок ж илых домов, за
хвата  высвобожденной жилпло
щади.

Сложившаяся система кон
троля и руководства правоохра
нительной деятельностью ста
ла одним из важнейших эле
ментов всей организаторской и 

политической работы районно
го комитета партии, и действу
ет  она в  общей системе мер 
по укреплению социалистиче
ской дисциплины, повышению 
организованности и порядка. 
Особое место в  ней отводится 
административным органам. 
Улучш ая руководство ими, 
райком партии добивался и 
добивается повышения и х  ро
ли и ответственности в  орга
низации бескомпромиссной, на
ступательной борьбы с пре-, 
ступностью, любыми правона
рушениями.

Многое делается по укреп
лению личного состава админи
стративных органов, усилению 
борьбы с бюрократизмом и 
волокитой в  них. Большинство 
из начальствующ его состава 
утверждено на бюро райкома 
как  номенклатурные работни
ки. Проводятся постоянные 
встречи руководителей райко
ма и райисполкома с  работни
ками прокуратуры, нарсуда, 
районного отделения внутрен
них дел.

С учетом требований поста
новления ЦК КПСС «Об улуч
шении работы по охране пра
вопорядка и усилению борьбы 
с правонарушениями», взя в  на 
вооружение опыт телавцев, мы 
перестроили деятельность рай
онной комиссии по координа
ции работы по борьбе с нега
тивными явлениями, анализи
рующей и вырабатывающей 
рекомендации по основным на
правлениям борьбы с преступ
ностью. Она ежеквартально 
докладывает о своей работе 
собранию актива работников 
административных органов и 
представителей общественно
сти. Вместе с тем итоги рабо
ты  административных органов 
по борьбе с  преступностью 
каждый месяц обсуждаются на 
заседаниях бюро райкома пар
тии.

Главное, чего добивается рай
онная партийная организация,— 
это планомерной работы по 
обеспечению профилакт и к  и
правонарушений. Только в  по

следнее время были заслушаны 
информации председателя рай
исполкома, второго секретаря 
райкома партии, заместителей 
председателя райисполк о ма ,  
заведующего организационным 
отделом райкома о борьбе с ту
неядством, о мерах по усиле
нию борьбы с квартирными 
кражами, о правонарушениях 
среди несовершеннолетних, о 
профилактике пьянства, алкого
лизма, о состоянии патрульном . 
постовой службы и другие.

Комиссия обсудила сообще
ния председателя Госарбитра
жа Грузинской ССР, замести
теля председателя райисполко
ма, председателя районного ко
митета народного контроля, 
секретаря райкома комсомола, 
прокурора района, начальника 
РОВД, директоров «Тбилхлеб- 
торга», «Тбилобувьторга», треста 
ресторанов, райпищеторга и 
других о принимаемых ими 
профилактических мерах по 
предупреждению злоупотребле
ний, хищений, нарушений пра
вил советской торговли и дру
гих негативных явлений.

К ак это ни сложно, но рай
комом партии берутся на за
метку все  мало-мальски су
щественные уголовные дела. 
Начиная с прошлого года, по 
настоящее время, нами рас
смотрено немало таких дел и 
по каждому из них сделаны 
принципиальные выводы, да
ны оценки законности действий 
тех или иных имеющих к ним 
отношение работников. В  ре
зультате этого раскрывались, 
казалось бы, самые беспер
спективные уголовные дела.

В се это в  целом позволило 
стабилизировать оперативную 
обстановку в  районе.

Сделано, бесспорно, много, и 
все же надо признать, что у 
нас еще немало недоработок и 
недостатков в борьбе за высо
кий образцовый порядок. На 
механическом заводе № 2, за
воде имени Калинина, шриф
толитейном заводе Госкомизда
та ГССР, производственном 
объединении «Тб и л т ' а б а  к», 
хлебозаводе № 1, швейной фа
брике имени Орджоникидзе, в 
«Тбилторгодежде», «Тбилобувь- 
торге» и некоторых других ор
ганизациях имели место хи
щения, мелкие кражи и дру
гие негативные явления. Это— 
прямой результат недостаточ
ной борьбы, может быть, и не
желания бороться, а порой и 
попустительства нарушителям 
со стороны некоторых секре
тарей первичных партийных 
организаций, руководите л е й  
предприятий и учреждений. 
Многие правоохранительные 
органы, хозяйственные руково
дители так и не смогли создать 
надежную систему охраны го
сударственной собственности, 
перекрыть все каналы разба 
заривания и разворовывания 
народного добра.

В се  это свидетельствует о том, 
что райкому партии необходимо 
еще более усилить партийное 
руководство деятельное т  ь ю 
предприятий, учреждений, ад
министративных органов, по
высить уровень организацион
ной и партийно-политической 
работы в  них с  тем, чтобы 
еще выше поднять роль масс 
в борьбе с преступностью, н е  
гативньгми явлениями, частно
собственническими тенденци
ями, за высокую дисциплину 
и организованность везде и . 
во всем.

Артем АЗИРОВ, 
первый секретарь О ктябрь
ского РК КП Грузик г. Тби
лиси.

Эконом ическая

И НФ ОРМ АЦИЯ

•  Резервы 
эффективности

ИЗ ГОДА В  ГОД на Сухум
ском консервном заводе повы
шается эффективность произ
водства, растет производитель
ность труда, улучшается каче
ство выпускаемой продукции. 
Консервщики, досрочно рыпол- 
нив задание трех месяцев, из
готовили сверхплановых изде
лий более чем на 600 тысяч 
рублей.

Т аких результатов здесь до
бились благодаря многим ф ак
торам. Но в  первую очередь на
до отметить высокий уровень 
организации труда на каждом 
участке производства, широкое 
применение п р о г р е ссивного 
бригадного подряда в  работе. 
Так, например, с  расширением 
числа бригад на заводе не толь
ко возросла производительность 
труда сверх плана на четыре 
процента, но и значительно 
увеличился объем выпускаемой 
продукции.

— Много делается у нас для 
рационального использования 
отходов, которых в  ходе пере
работки остается немало, — го
ворит директор завода Констан
тин Ануа. — Ведь они дают нам 
дополн и т е л ь н у ю  прибыль. 
Только в  прошлом году из от
ходов было выработано свыше 
30 тонн яблочной и цитрусовой 
муки. И прибыль получилась в 
общем-то значительная — де
вять ты сяч рублей.

Резервы повышения эффек
тивности производства на за 
воде находят и в  других на
правлениях. Так, сейчас ведут
ся работы по созданию цеха 
безотходной переработки ци
трусовых плодов. Этот цех вой
дет в эксплуатацию уже через 
несколько месяцев, когда нач
нется массовый прием цитру
совых плодов. Важная особен
ность ц еха заключается в  том, 
что благодаря ему станет воз
можным увеличение объема 
выпускаемой продукции почти 
на 600 тысяч рублей.

•  Урожайная 
«Колхида»

НАЧАЛОСЬ МАССОВОЕ О Б
НОВЛЕНИЕ чайных плантаций, 
занимающих в Абхазии 15 ты
сяч гектаров. Предпочтение от
дается перспективному сорту 
«Колхида», хорошо приживше
муся в  местных условиях. По
мимо высокой урожайности и 
отличных качественных п о к а-. 
зателей, он образовывает на 
кроне куста длинные побеги, 
облегчающие работу чаесбороч
ны х машин.

В  нынешней пятилетке в хо
зяйствах заложено около двух 
тысяч гектаров новых планта
ций. К 1985 году здесь преду
смотрено довести производство 
чайного листа до 103 тысяч 
тонн, а  к 1990 году — до 156 
тысяч тонн. Почти треть запла
нированного урожая приходит
ся на долю нового сорта.

•  Шкатулка 
самоцветов

ПОДСВЕЧНИКИ, Ш КАТУЛ
КИ, КОФЕЙ НЫ Е СЕРВИЗЫ, 
которые можно увидеть в  х у 
дож ественных салонах респу
блики, изготовлены в  лабора
тории экспедиции «Кавказские 
самоцветы». Они сделаны из 
декоративного мрамора, два 
месторождения которого обна
ружено экспедицией в Орджо- 
никидзевском районе. В не
драх гор разведаны также 
агат, хризопраз, яшма, сердо
лик, горный хрусталь...

Обработка самоцветов ведет
ся на Ахалцихском предпри
ятии. Свою продукцию (на 
миллион рублей в год) ахал- 
цихцы отправляют на москов
ский завод «Художественная 
гравюра» и другие предпри
ятия страны. В  республике 
строятся еще три завода по 
обработке самоцветов.

(П о  сообщениям коррес
пондентов «Зари Востоке» и 
ГрузИ Н Ф О Р М е).

О СОВЕТЫ ЗА РАБОТОЙ

! ПО ПРЕДЛОЖЕНИЮ 
Д Е П У Т А Т О В

ПОДНЯТЬ РАБОТУ СОВЕТОВ НА КАЧЕСТВЕННО НОВЫЙ 
УРОВЕНЬ, ДО БИТЬСЯ ЕЕ НАИВЫСШЕЙ РЕЗУЛЬТАТИВНО
СТИ — ЭТА МЫСЛЬ КРАСНОЙ НИТЬЮ ПРОХОДИТ В РЕЧИ 
ГЕНЕРАЛЬНОГО СЕКРЕТАРЯ ЦК КПСС, ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ПРЕ
ЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР ТОВАРИЩА К. У. 
ЧЕРНЕНКО, С КОТОРОЙ ОН ВЫСТУПИЛ НА АПРЕЛЬСКОМ 
(1984 г.) ПЛЕНУМЕ ЦК КПСС. ДУМАЮ, НЕ ОШИБУСЬ, ЕСЛИ 
СКАЖУ, ЧТО СЕЙЧАС ВСЕ ОРГАНЫ ГОСУДАРСТВЕННОЙ 
ВЛАСТИ РАЗЛИЧНЫХ УРОВНЕЙ В  КОРНЕ ПЕРЕСМАТРИВА
Ю Т И СОДЕРЖАНИЕ, И СТИЛЬ СВОЕЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ, НА
ПРАВЛЕННОЙ НА РЕШЕНИЕ САМЫХ РАЗНООБРАЗНЫХ ВО
ПРОСОВ СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОГО СТРОИТЕЛЬСТВА.

О дин из важнейших среди 
них —  обеспечение населения 
хорошими, добротными товарами 
в достаточном количестве. Этот 
вопрос тесно смыкается с дру
гим: как рациональнее использо
вать местные ресурсы с тем, 
чтобы непрестанно наращивать 
на их основе яыл/ск товаров на
родного потребления. Расскажу, 
что делается а зтом направле
нии в нашем Ордж оникидзев- 
ском районе.

Недавно на Выставке достиже
ний народного хозяйства СССР 
демонстрировались изделия, вы
пущенные керамическим произ
водством колхоза села Убиси. 
Изделия эти отличаются высоким 
качеством и пользуются большим 
спросом населения.

Сам факт того, что продукция 
одного из предприятий нашего 
района получила высокую оцен
ку на главной выставке страны, 
говорит о многом. Несколько 
лет назад, когда обсуждался во
прос о необходимости органи
зовать производство керамиче
ских изделий а колхозе села 
Убиси, некоторые работники мед
лили —  трудностей а этом новом 
для  колхоза деле, естественно, 
было немало. Но скептики коле
бались недолго — - вдумчивый 
подход к де лу  показал его пре
имущества.

С  тех пор мы не раз обсуж
дали на заседаниях а райиспол
коме вопросы освоения новых 
видов различных изделий из ме
стного сырья. И  что главное —  
уже. мало кто сомневался в не
обходимости четко определить 
программу роста и преодолеть 
трудности начального периода 
работы. Использование местного 
сырья —  а им наш район необ- 
делен —  является сейчас д ля  нас 
делом первостепенной важности 
еще и потому, что оно дает воз
можность рационально маневри
ровать и трудовыми ресурсами. 
Таким образом выгода получа
ется двойная: во-первых, укреп
ляется экономика хозяйств, а во- 
вторых, вовлекается а общест
венное производство асе боль
шее число жителей района.

Работа, проводимая в районе 
по использованию местных ре
сурсов, на новую ступень долж 
на быть поднята сейчас, после 
принятия Центральным Комите
том К П С С  постановления « О  ра
боте ЦК Компартии Грузии по 
совершенствованию системы уп
равления, повышению уровня 
экономической работы, рацио
нальному использованию ресур
сов», которое нацеливает на 
формирование современного эко
номического мышления, полити
ческого подхода к решению хо
зяйственных задач.

Думается, особенно важно тут под* 
черкнуть, что чаще всего инициато
рами нового, передового у нас вы
ступают депутаты. К примеру, пэ 
инициативе депутатов мы рассмотре
ли вопрос об укреплении экономики 
низкорентабельных общественных хо
зяйств района путем более полного 
использования местных ресурсов. В 
результате исполком районного Сове
та народных депутатов выработал 
конкретную программу работы в этом 
направлении н на завтрашний день, 
и на более далекую перспективу. На 
ато. собственно, н ориентирует нас 
новое постановление Ц К КПСС по 
Грузни, в  котором четко определена

задача: на основе изучениа спроса 
населении и возможностей предприя
тий принимать меры к расширению 
организации производства товаров 

народного потребления.

В первую очередь мы прове
ли ряд мероприятий для  более 
четкого выявления того, какими 
ресурсами обладает район. Это 
был начальный, и, скажу прчмо, 
очень важный этап. И а осуще
ствлении намеченного вновь 
самое активное участие приняли 
депутаты. Вот, скажем, депутат
ская группа Зверского сельсо
вета, возглавляемая Луизой Мче- 
длидэе, поставила вопрос о не
обходимости открыть а селе 
Цнпа вспомогательное произ
водство по выпуску гранитных 
плит. Поначалу на территории 
села Ципа провели изыскатель
ские работы с целью опреде
лить запасы гранита. Ценного 
камня здесь оказалось много, и 
райисполком поставил перед 
бывшим министерством сельско
го хозяйства республики вопрос 
об открытии вспомогательных 
цехов по производству гранита.

Депутатская группа устанозила 
строгий контроль за выполнени
ем намеченного. Уже завезено 
основное оборудование д ля  но
вого предприятия. По предва
рительным расчетам, производ
ство это будет выпускать в год 
продукции более чем на 300 
тысяч рублей.

По инициативе депутатоя Ба- 
эалетского сельсовета —  Отара 
Квирикашвили, Сулико Шарика- 
дэе, Изольды Чикваидэе и На
дежды Деканосидзе —  здесь 
было основано производство 

специальной очистительной пас
ты. И в этом случае де лу  по
мог системный подход —  спе
циалисты тщательно изучили 

недра а этой местности и выя
вили богатые залежи природных 
силикатов. Новое производство 
«  здесь сулит немалые выгоды.

Районным промышленным комби
натом за  последнее время значитель
но увеличен выпуск продукции из 
местного сырья. В первую очередь 
освоили производство изделий из раз
личных строительных камней. Нема
лая доля отведена использованию 
мраморных месторождений, выпуску 
извести, особое внимание уделяется 
розливу минеральной воды «Зваре». 
С начала нынешней пятилетки рай- 
промкомбинатом выпушена продукция 
из местных ресурсов более чем на 
трм миллиона рублей. И это — не 
предел. Разработанная сейчас про
грамма предусматривает значитель
ный рост объемов производства про
дукции коллективом райпромкомбина- 
та.

Есть резервы роста производ
ства и на других предприятиях 
района. Скажем, цех по произ
водству мелких каменных бло
ков Амашукийского комбината 
местной промышленности а год 
выпускает 27 тысяч кубометров 
блоков. Этого, конечно, мало. 
Каменные блоки —  отличный 
строительный материал, и спрос 
на него постоянно растет. Этот 
фактор мы учли —  изыскания 
показали, что в районе запасы 
этого камня превышают пять 
миллионов кубометров. Таким 
образом, есть все возможности 
наращивать темпы работ в обра
батывающем цехе д ля  более

полного удовлетворения нужд 
строительства.

Учитывая все это, райисполком 
наметил и осуществляет ком
плекс мер по расширению про
изводства строительного камня. 
Так, за последнее время уже 
смонтировано новое оборудова
ние, строятся новые участки. Что
бы не возникало кадровой проб
лемы, многое делается д ля  улуч
шения условий труда н быта ра
ботников. Достаточно сказать, 
что уж е построен новый адми- 
нистрйтивно-бытовой корпус, ра
бочей столовая. В перспективе —  
строительство жилых домов для 
работников предприятия.

К о нф оль за расширением про
изводстве продукции из местно
го сырья осуществляют наши 
Діпутйты. Это —  строгий, повсе
дневный контроль. Отсю да —  и 
результативность этой работы. 
Вот, к примеру, на Молмтском 
горном участке уже не первый 
го д выпускают мраморные^ бло
ки и мраморную крошку, а не
давно по предложению депута
тов здесь приступили к освое
нию также и мраморных плит. 
Новая продукция пошла, что на
зывается, нарасхват. Это позво
лило увеличить и объем произ
водства на участке, и расширить 
ассортимент, повести более на
стойчивый п оиск' возможностей 
улучшения качества продукции.
В М олити действует также и цех 
по производству извести.

Еще одним убедительным свиде
тельством высокой активности депу
татов в деле более полного исполь
зования местных возможностей стала 
организация у пас производства стек
лянной тары. Необходимость такого 
производства в районе ощущалась 
давно, однако дальше разговоров де
ло не шло. Между тем депутат рай
онного Совета Ю за Келеиджеридэе 
вместе со специалистами рассчитал 
все возможности организации произ
водства стеклянной тары. Вслед за  
тем он поставил перед райисполко
мом этот вопрос.

Это был реальный ш аг, деловой, 
хозяйский подход. В результате при
нятых по предложению Келенджери- 
дзе мер сегодня новое производство 
стеклотары уже готово к пуску. Д е
путат и его группа очень многое 
сделали для ускорения строитель
ства нового объекта. Здесь будет за 
нято свыше 160 работников, планиру
ется получать ежеѴодную прибыль в 
размере не менее 260 тысяч рублей...

Начали мы разговор о важ
ном де ле  использования мест
ных ресурсов с положения дел 
в колхозе села Убиси. Сейчас , 
отмечу другое —  на стадии за
вершения строительство здесь 
вспомогательного производства 
фруктовых консервов. Мощность 
его —  два миллиона условных 
банок в год. Строится оно так, 
что с увеличением производстів 
фруктов в районе можно будет 
и расширить его цехи. И такой 
подход к д е лу  также предлож ен 
депутатами.

Взгляд а перспективу, умение 
видеть главные звенья во всей 
работе по интенсификации эко
номики района, более полном 
использовании местных ресурсов 
стал характерной особенностью 
работы депутатов. Задача наша 
теперь состоит а том, чтобы пой
ти в этом направлении еще даль
ше, добиться большего, сделать 
так, чтобы не только иметь по 
своему району программу удов
летворения спроса населения на 
товары народного потребления, 
но и претворять ее а жизнь а 
соответствии с требованиями фев
ральского и апрельского (1984 г.) 
Пленумов ЦК КП СС, XV II пле
нума Центрального Комитета 
Компартии Грузии.

Элисе БЕРИДЗЕ,
председатель исполкома О р-
джоиикидэовского районно
го Соаота народных депута
тов.

•  ПРОМЫ Ш ЛЕННОСТЬ

С Т Р О Г О С Т Ь  И Щ Е Д Р О С Т Ь
В  ПРОИЗВОДСТВЕННОМ ТРИКОТАЖНОМ ОБЪЕДИНЕНИИ «БАХТРИОНИ» В  НАКАЗАНИЯХ НЕ Х В А Т А Е Т  СТРОГОСТИ, А В  МАТЕРИАЛЬНОМ ПООЩРЕНИИ ДОЛЖНОЙ ЩЕДРОСТИ.

Знакомьтесь: Вера П ухаш ви- 
ли и Лейко Мамаладзе. Обе 
работают на головной фабрике 
объединения «Бахтриони». Обе 
я швейном цехе. Обе — члены 
бригады № 5, которой руково
дит Этери Джолборди. Обе из
готавливаю т одну и ту же про
дукцию. Обе швеи-мотористки 
третьего разряда.

Как видим, в  трудовых био
графиях Лейко Мамаладзе и 
Веры Пухашвили немало схо
ж их черт. Давайте теперь по
смотрим, как  они работают и 
каково, соответственно, и х воз
награждение за труд.

Прежде всего следует дого
вориться о критериях, на осно
вании которых нам предстоит 
определять реальный вклад ра
ботника в производство.

Труд, во-первых, будем из
мерять количественно, во-вто
рых, качественно, третьим кри
терием станет для нас отноше
ние работника к  трудовой ди
сциплине.

С нее-то и начнем. Актуаль
ность этого вопроса понятна 
всем. Вероятно, лучше других 
знает отношение обеих работ
ниц к трудовой дисциплине не

посредственный руководитель 
коллектива. Слово бригадиру 
Этери Джолборди:

— Отношение Веры П уха
швили к своим трудовым обя
занностям нареканий не вы
зывает. Она очень дисципли
нированный работник. Лейко 
Мамаладзе, случается, прогу
ливает, опаздывает к началу 
смены.

Сказано весьм а емко. Под
крепим эти слова документа
ми. Вот табель, где отмечается 
вы ход на работу каждого чле
на коллектива цеха. (Для то
го, чтобы составить цельную 
картину, все п осл едую щ и е 
цифры и ф акты  б у д е м  
брать за весь м и н у в ш и й  
год.) В  графе «прогул» у 
В. Пухашвили стоит прочерк, 
у Л. Мамаладзе красуется циф
ра «5». Один рабочий день про
пустила она в  октябре, четыре 
в  ноябре.

Перейдем теперь к вопросу 
о качестве работ. Анализ све
дений, предоставленных мне 
инженером по качеству Рамзе 
Пирмисашвили, свидетельству
ет о том, что В. Пухашвили 
выпус к а е т  добротную про

дукцию. В ее безупречной ра
боте лишь май в  течение все
го года стал исключением. Не
которые изделия вернули ей 
на переделку. Причем возврат 
этот осуществлялся в  преде
лах допустимой нормы.

Теперь о качестве работы 
Л. Мамаладзе. В  феврале она, 
как здесь говорят, превысила 
допустимую норму возврата. 
Такого работника в коллекти
ве обычно принимают за брако
дела. В  течение еще трех ме
сяцев в  году целый ряд изде
лий возвращали ей на пере
делку.

Идем дальше. На предприя
тии с каждым годом увеличи
вается выпуск продукции. Ка
ков же вклад в  объем произ
водства обеих работниц? Сра
внение: средняя месячная вы
работка у В . Пухашвили на 
16 процентов выше, чем у 
Л. Мамаладзе.

Таким образом, ф акты  сви
детельствуют о том, что одна 
швея-мотористка трудится зна
чительно лучше другой прак
тически во всех отношениях. 
В. Пухашвили работает каче
ственнее, производит продук

ции больше. Она и дисципли
нированней своей коллеги по 
бригаде.

Как же эти работницы воз
награждались за свой труд? 
Обратимся к финансовым до
кументам. Посчитаем среднюю 
месячную зарплату обеих ра
ботниц за 1983 год- В  среднем 
получали они., одинаково! Поч
ти одинаково. В. Пухашвили 
начисляли больше, чем Л. Ма
маладзе, лишь на 8 рублей.

Почему так происходило? 
Предоетавим слово начальнику 
отдела труда и заработной пла
ты объединения Дали Мике- 
ладзе:

— Оплата труда рабочих чле
нов бригады производится по 
индивидуальным еде л ь и ы м  
расценкам или по тарифным 
ставкам за отработанное время, 
и премия из фонда зарплаты 
начисляется по конечным ре
зультатам работы бригад и 
распределяется среди их чле
нов по коэффициенту трудово
го участия (КТУ)-

Вопрос распределения пре
мий по К ТУ  среди членов бри
гады № 5 швейного цеха рас
смотрим подробнее. Премия для

этого коллектива образуется в 
размере 20 процентов от его 
выработки. Она, по решению 
совета бригады, делится меж
ду членами бригады в  соот
ветствии с КТУ. Повышающие 
и понижающие факторы коэф
фициента трудового участия 
призваны учитывать дисципли
ну, качество работы, выработ
ку, то есть давать каждому 
объективную оценку за его 
вклад в  производство. Распре
деляется же здесь премия фор
мально. Ответственность за это 
в  первую очередь несет совет 
бригады, лично бригадир Этери 
Джолборди.

Премия должна распреде
ляться только на справедли
вой основе. Нет сомнения в 
том, что труд В. Пухашвили 
следовало бы вознаграждать 
щедрее. В  то же время к  Л. Ма
маладзе в материальном отно
шении могли бы в объединении 
подойти и построже. Ведь на 
каком основании часть зара
ботка добросовестного работни
ка должна прибавляться к за
работку нарушителя трудовой 
и технологической дисципли
ны?

Одна из главны х наших за
бот, подчеркнул в речи перед 
избирателями Куйбышевского 
избирательного округа Москвы 
товарищ Константин Усти- 
нович Черненко, д о л ж н а  
состоять в  том, ч т о б ы  
всегда и п о в с ю д у  прово
дился в  жизнь социалистиче
ский принцип распределения по 
труду. Кто трудится с  полной 
отдачей сил, обязательно дол
жен иметь преимущества в  за
работке. Могут сказать: да ведь 
мы и сейчас умеем нерадивых 
работников наказы вать рублем, 
а добросовестных отмечаем пре
миями. Так-то оно так. Но, ви
димо, в наказаниях до сих 
пор не хватает строгости, а в 
материальном поощрении дол
жной справедливости, а порой, 
если хотите, и щедрости.

В  объединении «Бахтриони» 
должны добиваться того, чтобы 
труд любого члена коллектива 
вознаграждался справедл и в  о, 
чтобы каждый выплачиваемый 
рубль был рублем честно зара
ботанным.

Александр ПАПИШВЙЛИ.

После выступлений 
«Зари Востока»

Привлекли 
к ответственности

16 февраля с. г. ■ «Заре Во
стока» был опубликован очарк 
«И, наконец, расплата...», в ко
тором, о частности, говорилось, 
что 24 декабря 1911 года, поль
зуясь халатностью помощника 
военкома Душотского района 
И. Гаврилова, ныне осужденный 
за взяточничество А . Циклаури 
сумол получить фнктиаиоо сви
детельство о  том, что он якобы 
является участником Іолниой 
Отечественной войны.

Сообщ аем, что по факту не за
конной выдачи удостоверения 
участника Великой Отечествен
ной войны А . Циклаури о авгу
сте— сентябре 1913 года К . Га
врилов привлечен и строгой дис
циплинарной и партийной ответ
ственности. За грубоо наруше
ние социалистической законности 
партийная комиссия при полит
отделе Военкомата Грузинской 
ССР объявила ому строгий выго
вор с занесением е  учетную 
карточку.

Р. НИ ОРАДЗЕ. 
иачальиик политотдела Воен
комата грузинской ССР.
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ВО ВСЕМ -  ОБРАЗЦОВЫЙ ПОРЯДОК
Пресс-конференция министра внутренних дел Грузинской ССР Г. Гветадзе

ВОПРОСЫ ДАЛЬНЕЙШЕГО УЛУЧШЕНИЯ 
РАБОТЫ  ОРГАНОВ ВНУТРЕННИХ ДЕЛ, УСИ
ЛЕНИЯ БО РЬБЫ  С ПРЕСТУПНОСТЬЮ, УК
РЕПЛЕНИЯ ВЗАИМОДЕЙСТВИЯ МВД И О Б
ЩЕСТВЕННОСТИ СТОЯЛИ В  ЦЕНТРЕ ВНИ
МАНИЯ УЧАСТНИКОВ ВСТРЕЧИ МИНИСТРА 
ВНУТРЕННИХ ДЕЛ РЕСПУБЛИКИ ГЕНЕРАЛ- 
ЛЕЙТЕНАНТА ВНУТРЕННЕЙ СЛ УЖ БЫ  Г. И. 
ГВЕТАДЗЕ С ЖУРНАЛИСТАМИ. В  БЕСЕДЕ С 
НИМИ МИНИСТР ОТМЕТИЛ, ЧТО В ПЕРВОМ 
КВАРТАЛЕ НЫНЕШНЕГО ГОДА ОПЕРАТИВ
НАЯ ОБСТАНОВКА В  РЕСПУБЛИКЕ СТАБИ
ЛИЗИРОВАЛАСЬ, НАМЕТИЛАСЬ ТЕНДЕНЦИЯ 
СНИЖЕНИЯ ТЯЖ К И Х ПРЕСТУП Л Е Н И Й.

ПРЕДМЕТНОЕ ПАРТИЙНОЕ РУКОВОДСТВО 
ДЕЯТЕЛЬНОСТЬЮ  ОРГАНОВ# ВНУТРЕННИХ 
ДЕЛ ПОЗВОЛИЛО БОЛЕЕ КВАЛИФИЦИРО
ВАННО И СВОЕВРЕМЕННО РЕШ А ТЬ МНОГИЕ 
ВОПРОСЫ, УЛУЧШ ИТЬ КООРДИНАЦИЮ В 
РАБО ТЕ ПРАВООХРАНИТЕЛЬНЫХ ОРГАНОВ.

Г. И. ГВЕТАДЗЕ ОТМЕТИЛ ВОЗРОСШУЮ 
АКТИВНОСТЬ СОВЕТСКИХ, КОМСОМОЛЬ
СКИХ, ПРОФСОЮ ЗНЫХ ОРГАНОВ В ПРЕДУ
ПРЕЖДЕНИИ ПРАВОНАРУШЕНИЙ, В УЛУЧ
ШЕНИИ ВОСПИТАТЕЛЬНОЙ РА БО ТЫ  В  КОЛ
ЛЕКТИВАХ. В  ЗАКЛЮЧЕНИЕ ВСТРЕЧИ Г. И. 
ГВЕТАДЗЕ ОТВЕТИЛ НА ВОПРОСЫ Ж УРНА
ЛИСТОВ.

Научная
ИНФОРМ АЦИЯ

•  ПУЛЬС ПЛАНЕТЫ

— Как строится взаимодей
ствие МВД республихи с дру
гими правоохранительными ор
ганами?

— В республике на протяже
нии ряда лет действует коорди
национный совет правоохрани
тельных органов, возглавляе
мый прокурором Грузинской 
ССР А. Барабадзе. Деятельность 
его строится в  соответствии с 
рабочими планами. Совет ' на 
основе анализа оперативной об
становки вырабатывает реко
мендации по дальнейшему со
вершенствованию борьбы с от
дельными правонарушениями, 
улучшению правоприменитель
ной практики и законодатель
ства. Это наш основной коор
динирующий орган. Кроме то
го, у нас налажены тесные кон
такты с органами прокурату
ры. Как известно, целый ряд 
наиболее тяж ких преступлений 
расследует прокуратура.

Мы же, взаимодействуя с 
ней, обеспечиваем проведение 
оперативных мероприятий в 
отношении виновных лиц, вы 
полняем отдельные поручения 
следователей и прокуроров. 
Совместно с Министерством 
юстиции мы организуем право
вую пропаганду, устраиваем в 
коллективах трудящихся лек
ции и беседы, проводим ?вече- 
ра вопросов и ответов, встречи 
с населением, на которых разъ
ясняем суть советских зако
нов.

Нами установлены деловые 
контакты с другими органами 
внутренних дел страны с це
лью выявления мигрирующих 
воров, расхитителей, дельцов, 
спекулянтов и т. д.

— Какая сущ ествует система 
по выявлению, учету, трудоуст
ройству тунеядцев и контролю 
за их закреплением на произ
водстве?

— Как известно, ЦК КП Гру
зии одобрено «Положение о по
стоянно действующих комис
сиях по борьбе с тунеядством 
при исполкомах городских и 
районных Советов и системе по 
выявлению, трудоустройству и 
закреплению в трудовых кол- 
лективах лиц, не заняты х об
щественно полезным трудом». 
Однако с выполнением требо
ваний этого положения не вез
де дела обстоят благополучно. 
Как правило, руководители 
предприятий и учреждений не
охотно принимают на работу 
выявленных нами и направ
ленных в их коллективы туне
ядцев. Разумеется, с  ними, вче
рашними тунеядцами, нужно 
возиться, нужно их перевоспи
тывать, прививать им вкус к 
труду. А это лишние хлопоіы.

В результате — хорошо на
чатое дело не всегда находит 
логическое завершение. Сейчас

положение выправляется. Дело 
в  том, что Совет Министров 
Грузинской ССР утвердил пе
речень предприятий и органи
заций, которые обязаны прини
мать на работу направленных 
к ним тунеядцев. Кроме того, 
решением правительства рес
публики МВД предоставляется 
базовое предприятие в  Тбили
си, на котором мы будем тру
доустраивать этот контингент и 
в  дальнейшем вести с ним со
ответствующую воспитатель
ную работу.

— К ак часто имеют место 
случаи укрывательства краж и 
других преступлений от госу
дарственного учета, игнориру
ются заявления и сообщения о 
правонарушениях, что предпри
нимает министерство в  таких 
случаях?

— В соответствии с требова
ниями ЦК КП Грузии, МВД 
Грузинской ССР совместно с 
прокуратурой республики за 
последние годы ведет принци
пиальную борьбу с  порочной 
практикой укрытия некоторы
ми органами и отдельными со
трудниками внутренних дел 
преступлений от государствен
ного учета. С целью повыше
ния действенности принимае
мых нами мер используются 
различные формы и методы. 
Мы даже создали специальное 
отделение в  нашем информа
ционном центре, проводим ком
плексные проверки, обменива
емся информацией с другими 
правоохранительными органа
ми. Однако полностью изжить 
такие ф акты  пока не удалось; 
Так, только в прошлом году 
мы выявили и взяли на учет 
десятки^ укры ты х преступле
ний. Виновные в  их укрытии 
сотрудники строго наказаны, а 
некоторые уволены из органов 
внутренних дел.

Должен сказать, что укрыти
ям способствует и определенное 
несовершенство кри т е р и е в 
оценки деятельности органов 
внутренних дел. Сейчас разра
батываются дополнительные ме
ры, которые должны способст
вовать полному искоренению 
этой антигосударственной прак
тики.

— Чем объяснить тот факт, 
что ежегодно в  республике сме
няется каждый пятый началь
ник отдела внутренних дел, 
подразделений уголовного ро
зыска, каждый шестой заме
ститель начальника?

— Вопросы выдвижения сот
рудников на должности началь
ников городских и районных 
отделов, их заместителей и на
чальников отделений У Р реша
ются коллегиально, с  учетом 
их профессиональной подго
товки, деловых и моральных 
качеств. Уж е сегодня большин

ство начальников горрайорга- 
нов являются специалистами 
высшей квалификации, причем 
в  подавляющем своем боль
шинстве — с высшим юриди
ческим образованием.

Несмотря на определенные 
положительные сдвиги в кад
ровой политике, нам еще не 
удалось в  полном объеме обес
печить потребности в  высоко
квалифицированных и грамот
ны х специалистах, что созда
ет объективные трудности при 
выдвижении сотрудников на 
руководящие должности. Сюда 
же следует отнести и наши, так 
сказать, внутренние недочеты, 
и в  первую очередь недостат
ки в работе кадрового аппа
рата. Не секрет, что на руко
водящие должности в  горрай- 
органы иногда назначаются ли
ца, не имеющие соответствую
щей подготовки и не .обладаю
щие достаточным опытом ор
ганизаторской работы.

Сегодня, как никогда, перед 
нами стоит очень серьезная 
задача — выработать единую, 
научно обоснованную, стройную 
систему обучения, воспитания 
и стажировки сотрудников. Оп
ределенные шаги в  указанном 
направлении уже сделаны, в 
чем большую помощь нам ока
зал Центральный Комитет Ком
партии Грузии.

— «Материал возвращен на 
доследование» — всегда ли это 
означает, чго следствие было 
проведено неквалифицированно.

— Разумеется, нет. Возвра
щение уголовных дел на досле
дование не всегда означает, что 
расследование проведено неква
лифицированно. Дела из судов 
или органов прокуратуры мо
гут быть возвращены ввиду 
открывшихся новы х обстоя
тельств, которые объективно не 
могли быть известны следова
телю в процессе расследования. 
Но есть и такие случаи, когда 
дело возвращается из-за допу
щенных следователями процес
суальны х или иных наруше
ний. В таких случаях вопрос 
рассматривается руководством 
министерства, и в  отношении 
сотрудника, допу с т и в ш е г о  
ошибку, недобросовестность в 
работе, принимаются дисципли
нарные меры вплоть до уволь
нения из органов внутренних 
дел.

- -  Многие сотрудники мили
ции разъезжают на автомоби
лях, не принадлежащих им, 
прикрываются доверенностями 
на их управление...

— Мы не можем отрицать то
го, что в наших рядах все еще 
имеются недобросовестные со
трудники, которые злоупотреб
ляют служебным положением. 
Эти приспособленцы с психоло
гией стяжателей, приобретают 
автомашины на имя родствен

ников и близких, а а дальней
шем получают в  нотариальных 
конторах доверенность напра
во управления этими машина
ми. И это тогда, когда им хо
рошо известно, что еще в  1972 
году издан приказ министра 
внутренних дел республики, 
запрещающий сотрудникам уп
равлять автотранспорт н ы м и  
средствами, принадлежащими 
другим лицам. Известно им и 
то, что каждый факт наруше
ния требований приказа ста
новится предметом нашего 
принципиального суждения.

Этому вопросу большое вни
мание уделяет и М ВД СССР. 
Совсем недавно в  органы внут
ренних дел поступило указа
ние министра внутренних дел 
СССР, которым определен по
рядок приобретения сотрудни
ками органов МВД легковых 
автомобилей.

Установлено преимуществен
ное право приобретения легко
вы х автомобилей из выделяе
мых для нас фондов ветерана
ми войны и труда, а также со
трудниками, образцово выпол
няющими свои служебные обя-- 
занности и принимающими ак
тивное участие в  общественной 
жизни.

— Проблема обеспеченных се
мей и «неудачных» детей сто
ит сегодня достаточно остро. 
К ак МВД реагирует на факты, 
когда член семьи сотрудника 
совершает правонарушение?

— Руководство МВД Гру
зинской ССР самым решитель
ным образом и остро реагиру
ет на каждый факт правонару
шений, допущенных членами 
семей сотрудциков и их близ
кими родственниками. Так, на
пример, за совершение право
нарушений их детьми были ос
вобождены от занима е м ы х  
должностей начальники Гарда- 
банского РОВД Джапаридзе, 
Мцхетского РОВД Каишаури, а 
работник УВД г. Тбилиси ІІІур* 
гая уволен из органов внутрен
них дел.

— Как правило, в  конце ме
сяца работники автоинспекции 
чаще подвергают штрафам во
дителей за нарушения, моти
вируя это якобы сущ ествую
щим у них на это планом. Дей
ствительно ли это так?

— Каких либо планов по на
ложению административ н ы х 
штрафов у работников ГАИ и 
дорожно-патрульной службы не 
имеется. Следует признать, что 
среди работников дорожно-пат
рульной службы все еще встре
чаются недобросовестные сот
рудники, которые в  погоне за 
увеличением числа выявлен
ны х нарушений правил дорож
ного движения применяют «ме
тод скрытого наблюдения» в 
местах наибольшей вероятно
сти нарушений правил дорож
ного движения. Это — пороч
ная практика, и мы ведем с ней 
решительную борьбу.

В  конце беседы тов. Г. И. Гве
тадзе высказал пожелания ру
ководства МВД Грузинской 
ССР работникам прессы, радио 
и телевидения по роду своей 
деятельности активнее участво
вать в  борьбе с преступностью, 
за наведение образцового об
щественного порядка в  респуб
лике.

(ГрузИНФОРМ).

С о в е т  главны х врачей
Создан республиканский совет 

гласных врачей. Не его первом 
собрании, проходившем в тече
ние двух дней е Телави, обсуж 
далась главная задача дня меди
цинских работников: подготовка 
к всеобщей диспансеризации на
селения.

Открывая собрание, министр 
здравоохранения Грузинской ССР 
Г. Г. Лежава отметил, что созда
ние совета главных врачей —  но
вое начинание не только д ля  рес
публики, но и д ля  страны в це
лом. Это независимый, самосто
ятельный орган. Его основное на
значение —  дать возможность 
главному врачу, нередко стояще
му перед трудноразрешимыми

проблемами, обменяться мыслями 
с коллегами, найти наиболее оп
тимальные пути их разрешения.

В выступлениях отмечалось, что 
создание совета —  еще один 
пример целенаправленной рабо
ты по практическому претворе
нию в жизнь задач, поставлен
ных перед медиками на респуб
ликанском собрании партийно- 
хозяйственного актива, состояв
шемся в ноябре 1983 года. За 
это время существенно улучши
лась система управления меди
цинской наукой, активизирова
лась помощь органам здравоох
ранения на местах, деятельность 
научно-медицинских обществ.

Подготовка к всеобщей диспан

серизации населения требует 
скорейшего завершения разук
рупнения территориальных тера
певтических участков, совершен
ствования режима работы амбу
латорно-поликлинических и 'ап
течных учреждений, организации 
отделений и кабинетов восста
новительного лечения.

Собрание приняло конкретные 
рекомендации по дальнейшему 
совершенствованию подготовки к 
проведению  всеобщей еж егод
ной диспансеризации населения.

С  речью на собрании выступил 
секретарь ЦК Компартии Грузии 
Г. Н, Енукидэе.

(Гр узИ Н Ф О Р М ).

Так держать, «Молодежь Грузии»!
Газета «Молодежь Грузии» 

признана одним из победите
лей смотра-конкурса комсо
мольских газет страны на луч
шее освещение проблем воспи
тания у молодежи бережного, 
хозяйского отношения к народ
ному добру. Боевому органу ЦК 
ЛКСМ Грузии присуждена вто
рая премия с вручением дип
лома ЦК ВЛКСМ II  степени и 
денежного вознагражде и и я. 
Первой премии удостоена га
зета «Смена» — орган Ленин
градского обкома и горкома 
ВЛКСМ. Две третьи премии 
присуждены газетам «Чырвоная 
змена» — органу ЦК ЛКСМ 
Белоруссии, и «Комсомолец 
Донбасса» — органу донецкого 
обкома ЛКСМ Украины.

В постановлении секретари
ата ЦК ВЛКСМ по этому по
воду отмечено, что газета «Мо
лодежь Грузии» в  1983 году ак
тивно выполняла роль коллек
тивного пропагандиста и орга

низатора в  вопросах укрепле
ния социалистической дисцип
лины труда. Постоянной ее 
заботой стала пропаганда и 
распространение почина кол
лектива Тбилисского авиацион
ного завода имени Димитрова 
«Образцовую дисциплину, вы 
сокую организованность, актив
ность и ответственность — от 
каждого, везде и во всем», а 
также начинания «Дисципли
на — на «отлично», родившего
ся в  комсомольской организа
ции Тбилисского университета.

Интересным получился «круг
лый стол», организованный ре
дакцией по почину димитров- 
цев. Читателям газеты была 
предложена анкета «Резервы 
организационные, резервы нрав
ственные», которая явилась за 
метным организующим нача
лом в деятельности редакции, 
способствовала активному во
влечению в  разговор по акту
альной проблеме широких масс

молодежи. Добиваясь действен
ности выступлений, «Молодежь 
Грузии» периодически возвра
щается к поднятым на страни
цах газеты вопросам. В редак
ции анализируются поступив
шие ответы, по ним готовятся 
обзоры, дается принципиальная 
оценка тем руководителям, ко
торые вместо конкретного от
вета по сущ еству пытаются под
менить его отпиской или же 
отмалчиваются.

У  читывал злободневн о с т ь
проблемы, важность активиза
ции участия комсомольских ор
ганизаций в решении задач, по
ставленных д е к а б р ь с к и м  
(1983 г.), февральским и апрель
ским (1984 г.) Пленумами ЦК 
КПСС, секретариат ЦК ВЛКСМ 
счел целесообразным продол
жить проведение смотра-кон
курса комсомольских газет 
страны в  1984 году.

(ГрузИНФОРМ).

В полете «П р о гре сс-20 »
Сообщение ТАСС

В  соответствии с  программой 
обеспечения дальнейшего функ
ционирования орбитальной на
учной станции «Салют-7» 15 
апреля 1984 года в 12 часов 13 
минут московского времени в 
Советском Союзе произведен 
запуск автоматического грузо
вого корабля «Прогресс-20».

Целью запуска корабля я в 
ляется доставка на орбиталь
ную станцию расходуемых ма
териалов и различных грузов.

По данным телеметрической 
информации, бортовые системы 
автоматического грузового ко
рабля работают нормально.
I

Сборник документов
Выш ел в  свет первый том 

сборника документов «Совет
ско-американские отношения во 
время Великой Отечественной 
войны 1941—1945 гг.» в  двух то
мах, подготовленного Мини
стерством иностранных дел 
СССР.

Значительная часть докумен
тов, входящ их в  настоящее из
дание, * публикуется впервые. 
Среди них записи бесед главы 
правительства СССР с прези
дентом США, народного комис
сара иностранных дел СССР и 
советских представителей в 
США с американскими полити
ческими деятелями и диплома
тами; телеграммы народного 
комиссариата иностранных дел 
и советского посольства в В а
шингтоне; дипломатическая пе
реписка между СССР и США.

В сборник включены также' 
опубликованные ранее докумен
ты ,' имеющие важное значение 
для освещения советско-амери
канских отношений в  1941 • 
1945 гг.

Книга выпущена Издательст
вом политической литературы.

(ТАСС).

•  Испытания 
завершены*

В ЛАЙТУ РСКОМ ЧАЕВОД
ЧЕСКОМ СОВХОЗЕ-ТЕХНИКУ
МЕ успешно завершены испы
тания новинки, разработанной 
в  Грузинском НИИ текстиль
ной промышленности. Ученые 
создали специальную ткань из 
лавсановой нити для мешков- 
бункеров ручного чаесборочно
го аппарата. Главное достоин
ство такого мешка-бункера — 
малое сопротивление к  трению, 
он свободно скользит по по
верхности чайного куста, сбор
щику легче работать. Суще
ственно и то, что ткань не 
пропускает влагу — перегре
вов собранного в нем чайного 
листа экспериментаторы не за
фиксировали.

Выпуск лавсановой ткани для 
новинки освоен на Тбилисской 
фабрике синтетических изде
лий.

I  Колонны из 
железобетона

ОНИ ПРЕДНАЗ Н А Ч Е Н Ы  
ДЛЯ СОВЕРШ ЕНСТВОВАНИЯ 
унифицированного каркаса се
рии ИИС-04 и применяются для 
зданий, возводимых в  сейсми
ческих районах. Исследованы 
образцы колонн каркасно-па
нельных общественных зданий 
из высокопрочных бетонов, вы 
явлены несущая способность, 
дефор мативность и энергоем
кость элементов из такого бе
тона при действии сейсмиче
ских нагрузок.

Ф Быть пышнее караваю

КАЖДАЯ ХОЗЯЙКА ЗНАЕТ, 
КАК НЕПРОСТО ИСПЕЧЬ В  
ДУХОВКЕ, к примеру, пирожки, 
не раз обжигалась о ее горя
чие края. А если не пирожки, 
а хлеб, и не для гостей, а для 
целого города? На хлебозаво
дах только одна печь за смену 
выпекает каравай общим ве
сом в  шесть тонн. Два работ
ника — преимущественно ж ен
щины, только и поспевают 
вытряхивать из раокаленных 
форм пыщущий жаром хлеб.

На Рустазском хлебозаводе 
№ 1 с  помощью сотрудников 
Тбилисского проектно-техноло
гического института Министер
ства пищевой промышленности 
республики избавили женщин 
от тяжелого ручного труда. В 
институте создали механиче
ский посадчик тестовых заго
товок и съемщик готовой про
дукции с пода тоннельной пе
чи. Эта установка высвободила 
четырех работниц, ранее заня
ты х загрузкой и приемом хле
ба, сэкономила с  одной печи 
4.800 рублей только фонда за
работной платы. Да и караваи 
стали пышнее, не передержи
ваются в формах.

Институтский опытно-меха
нический комбинат приступил 
к серийному выпуску таких 
установок. Заказы на них уже 
поступили с  хлебозаводов Тби
лиси, Кутаиси, Зугдиди, Бор
жоми, других городов и райо
нов республики.

•  Эстетика и 
формирование 
нового человека

ЭСТЕТИКА З А Н И М А Е Т  
БОЛЬШОЕ МЕСТО В  ФОРМ И
РОВАНИИ НОВОГО ЧЕЛОВЕ
КА, ведь эстетическое воспита
ние — составная часть систе
мы коммунистического воспи
тания и поэтому сегодня она 
находится в  центре постоянно
го внимания нашего общества. 
Это одна из проблем, представ
ленных в сборнике «Эстетиче
ские поиски», вышедшем в  свет 
в  издательстве «Мецниереба».

В этой книге рассматривают
ся такие актуальные вопросы 
эстетики, как  эстетическая цен
ность возвышенного, стоимость 
и эстетические категории, ми
фический язы к и форма худо
жественного отображения, пе
дагогические и психологиче
ские основы эстетического вос
питания, специфика искусства, 
развитие музыкального чувст
ва и др.

Сборник, в  состав редакцион
ной коллегии которого входят 
академик Академии наук Гру
зинской ССР Г. Джибладзе 
(главный, редактор), профессор 
Н. Джаши, доктор философских 
наук А. Чхартишвили и кан
дидат филологических наук 
Г. Ломидзе, рассчитан на ши
рокий круг читателей.

#  Проще и выгоднее

НОВУЮ ТЕХНОЛОГИЮ  про
изводства рафинированн о г о  
ферромарга н ц а разработали 
ученые Института металлургии 
имени 50-летия СССР Акаде
мии наук Грузии совместно со 
специалистами Зестафонского 
завода ферросплавов.

Грузинские специалисты на
шли более рациональный и эко
номичный путь значительного 
увеличения производства спла
ва без строительства новых 
электропечей. Новая техноло
гия позволяет на двадцать про
центов увеличить производи
тельность печи, автоматизиро
вать работу агрегата, на 50 мил
лионов киловатт-часов в  год 
уменьшить удельный расход 
электроэнергии. При этом воз
никает возможность проводить 
плавку в  закрытом режиме. 
Ожидаемый экономический эф
фект от внедрения новшества 
составит более двух миллионов 
рублей в  год.

(По сообщениям коррес
понденте* «Зари Восток#» м 
ГрузИНФОРМ#!.

О Т С Т О Я Т Ь  
РАЗРЯДКУ И МИР

В  ПОСТУПАЮЩИХ ИЗ РАЗН Ы Х СТРАН МИРА ОТКЛИ
КАХ ИТОГИ АПРЕЛЬСКОГО ПЛЕНУМА ЦК КПСС, СЕССИИ 
ВЕРХ О ВН О Ю  СОВЕТА СССР, ЗАСЕДАНИЯ ПРЕЗИДИУМА 
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР РАССМАТРИВАЮ ТСЯ КАК У БЕ 
ДИТЕЛЬНОЕ ПОДТВЕРЖДЕНИЕ МИРОЛЮБИВОЙ ВНЕШНЕЙ 
ПОЛИТИКИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ЕГО КОНСТРУКТИВНОЮ  
ПОДХОДА К  РЕШЕНИЮ О СТРЫ Х МЕЖДУНАРОДНЫХ ПРОБ
ЛЕМ

Цели внешней политики Совет
ского Союза, пишет чехословац
кая «Руда право», —  обеспече
ние надежной безопасности на
родов планеты, сохранение ми
ра д ля  нынешнего и грядущих 
поколений. Эти благородные це
ли нашли яркое отражение а вы
ступлениях К. У . Черненко, его 
ответах на вопросы газеты «П раа- 
да ».

Ответы К. У . Черненко газете 
«П равда», заявил директор Поль
ского института исследований со
временных проблем капитализма 
А. Лавровский, посвящены наи
более важной проблеме нашего 
времени —  обеспечению мира, 
обузданию гонки вооружений.

Пленум ЦК К П С С , сессия Вер
ховного Совета СССР, констати
рует монгольская «У н э н », про
демонстрировали монолит н о е 
единство партии и народа, спло
ченность трудящихся многона
ционального Советского государ
ства вокруг ЦК КП СС, его Полит
бюро, решимость Советского го
сударства последователь н о  и 
неустанно бороться за де ло  ми
ра. Выступления К.- У. Черненко 
на апрельском Пленуме ЦК КПСС 
и сессии Верховного Совета 
СС С Р  —  ярчайшее подтверж де
ние последовательной борьбы 
Страны Советов за предотэра-.

щение термоядерной катастрофы.
Избрание Генерального секре

таря Ц К  К П С С  К. У . Черненко 
Председателем  Президиума Вер
ховного Совета СССР, подчерки
вает западногерманская «Уизере 
цайт», — убедительное свиде
тельство огромного авторитете 
К П С С , глубокого доверия к ней 
трудящихся масс С С С Р , отраже
ние руководящей роли К П С С  в 
советском обществе. В выступ
лениях советского руководителя 
вновь подтверждена незыбле
мость ленинской внешней поли
тики К П С С  и Советского государ
ства, направленной на (предот
вращение ядерной войны, сохра
нение и упрочение мире на зем
ле.

На Пленуме ЦК К П С С , сессии 
Верховного Совета С С С Р , отме
чает итальянская «Уи ита », была 
подтверж дена последовательная 
м иролю бивая. внешняя политика 
СССР. Сейчас не остается ника
ких сомнений в том, что пере
говоры по проблеме ядерных во
оружений в Европе смогут возоб
новиться только при восстанов
лении положения, существовав
шего д о  начала размещения в 
Западной Европе новых амери
канских ядерных ракет.
\

(Т А С С , 11 апреля).

 НА М ЕРИ Д И А Н А Х  С О Ц И А Л И З М А -------

Страны СЭВ: ГОРИЗОНТЫ
СОТРУДНИЧЕСТВА

БОЛГАРИЯ-------

Атомная 
энергетика 
на* подъеме

Недавно на Козлодуйской 
АЭС был введен в  дейст
вие четвертый реактор мощ
ностью 440 мегаватт. В  на
стоящее время здесь возво
дятся корпуса пятого реакто
ра мощностью 1.000 мегаватт.

Это единственное в  своем 
роде сооружение в  Болгарии, 
сообщает София Пресс, стро
ящееся болгарскими энерге
тиками при содействии со
ветских специалистов, явля
ется центральным событием 
в летописи отечественной 
энергетики.

В  настоящее время более 
одной пятой всей электро
энергии в стране вырабаты
вает Козлодуйская АЭС. К 
концу нынешней пятилетки 
доля электроэнергии, полу
ченной из атомного «топли
ва», составит 26 процентов.

В  результате тесного со
трудничества с  СССР Болга
рия сейчас занимает одно из 
ведущих мест в мире в  об
ласти атомной энергетики.

В софийском институте 
«Энергопроект» готови т  с я
проектная документация оче
редной болгарской АЭС.

Давняя дружба и сотрудни
чество связываю т коллектив 
«Авиа-Прага» с  московским 
ЗИЛом. Традиционным стал 
обмен рабочими бригадами, 
фотовыставками и группами 
специалистов, которые делят
ся опытом, накопленным при 
решении т  е х  н ологических, 
технических и организацион
ны х проблем.

За вклад завода в  укреп
ление чехословацко-советской 
дружбы, а также качествен
ное выполнение заказов для 
СССР, его коллектив удо
стоен памятного Красного 
знамени ВЦСПС.

Ве н г р и я :

Эксперименты
селекционеров

Под руководством Научно- 
исследовательского институ
та  сельского хозяйства в  
г. Мартоавашаре изучается 
поведение 146 выращ иваемых 
в  Болгарин, Чехословакии, 
ГДР, СССР и других социали
стических странах, сортов к у 
курузы  в различных клима
тических и почвенных усло
виях.

Эти исследования, сообщает 
Венгерское телеграфное агент
ство, осущ ествляются в  рам
к ах  налаженного два десяти
летия назад сотрудничества, 
в результате которого в ряде 
стран СЭВ были внедрены но
вые, совместно выведенные 
гибридные сорта кукурузы.

Семена этой культуры про
изводятся в  республике на 
площади примерно 10 тысяч 
гектаров — около 30—32 ты 
сяч тонн в год. Почти поло
вина их отправляется в  ГДР, 
остальное используют хозяй
ства Чехословакии, Советско
го Союза и Венгрии.

ВЬЕТНАМ:

Раскрываются.
На снимке: зал управления ф о й н м

Козлодуйской АЭС. 1 а и и ы

ЧЕХОСЛОВАКИЯ-----------

Дружба
автомобиле
строителей

Объединение «Авиа-Прага», 
имеющее филиалы в  Брно, 
Жилине и Иванчицах, вы пу
скает экономичные автомоби
ли грузоподъемностью в  две 
тонны. Вы сокая маневрен
ность и минимальный расход 
горючего завоевали этим ма
шинам широкую известность 
не только в стране, но к  за 
ее пределами. У ж е сегодня 
поставки в  социалистические 
и развивающиеся страны со
ставляют до восьми ты сяч ав
томобилей в  год.

Это предприятие, вы пускав
шее в недалеком прошлом 
планеры и самолеты, сейчас 
является крупным автомо
бильным заводом. Один мил
лиард крон был выделен 
государством на его капи
тальное строительство и мо
дернизацию производства. Бо
лее трети всех производст
венны х площадей на заводе— 
новые.

«кухни погоды»
%

Около полутора лет назад 
в  Ханое была создана совме
стная советско-вьетнамская 
лаборатория по изучению и 
прогнозированию тайфунов в 
Юго-Восточной Азии.

Когда метеорологичес к и е  
станции сообщают о прибли
жении тайфуна, необычный 
специально оборудован н ы й  
ИЛ-18 «Циклон», принадле
жащий этому научному уч
реждению, берет курена раз
бушевавшуюся стихию и за
меряет над акваторией Юж
но-Китайского моря скорость 
ветра, давление и другие дан
ные, которые помогают уче
ным раскрывать тайны «кух
ни погоды».

Прогнозирование и изуче
ние тайфунов, которыми за
нимаются сотрудники лабора
тории, имеют большое прак
тическое значение, ведь иа 
страну ежегодно обрушива
ются до десятка подобных 
стихийных бедствий.

Для проведения исследова
тельских работ СССР безвоз
мездно поставил Вьетнаму 
современную технику и обо
рудование, подготовил науч
ные кадры, направил своих 
специалистов.
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У ПАМЯТИ НЕТ СРОКА ДАВНОСТИ
О К О Н Ч А Н И Е :

История учит: если жизнь
прожита достойно, то продол
жат ее грядущие поколения... 
Пример тому — ж изнь тех, кто 
покоится в  Пантеоне писателей 
и общ ественных деятелей на 
Мтацминда. И х дела — яркий 
луч из прошлого, освещающий 
дорогу идущим дальше.

Нескончаем поток людей, под
нимающихся на Мтацминда, 
которую Александр Грибоедов 
называл «самою поэтическою 
принадлежнос т  ь ю Тифлиса». 
Сегодня к  его могиле легли 
алые гвоздики почитателей та 
ланта поэта.
. Тысячи цветов на могилах 
Николоза Бараташвили, Ильи 
Чавчавадзе, Акакия Церетели, 
Важ а Пшавела, Якоба Гогеба- 
швили, Давида Клдиашвили, 
Нико Николадзе, Галактиона 
Табидзе, Георгия Леонидзе, Ко- 
тэ Марджанишвили, Филиппа 
Махарадзе, Миха Ц хакая, Ни
колая Мусхелишвили, Симона 
Чиковани...

Дань благодарной памяти 
лучшим сынам и дочерям Гру
зии отдали руководители твор
ческих союзов республики, пи
сатели и поэты, деятели искус
ства Грузии, ученые во главе 
с президентом Академии наук 
Грузии Е. Харадзе.

Представители п а р  тийных, 
советских, хозяйственных орга
нов, общественности города по
сетили Пантеон государствен
ны х и общ ественных деятелей 
в  Сабуртало. Они почтили па
мять Г. Дзоценидзе, 3 . Патари- 
дзе, Героев Советского Союза 
В. Дж андж гава, Д. Бакрадзе, 
Героя Социалистического Тру
да В. Папинашвили, других 
видных деятелей, в н е  сших 
большой вклад в  экономическое 
и социальное развитие респуб
лики, приумноживших ее сла
ву.

— День памяти — прекрасная 
традиция, — говорит педагог 
тбилисской 115-й средней шко
лы  Ц. Тухарели. — Родилась 
она сравнительно недавно, од
нако уж е успела стать неотъ
емлемой частью  нашей жиз
ни. Это поистине уроки ис
тории, которые воспитывают в 
подрастающем поколении чув
ство высокой гражданственно
сти.

Наглядным подтверждением 
тому может служить инициа
тива студентов педагогического 
института иностранных язы ков 
имени И. Чавчавадзе. Они взя 
ли шефство над могилами уча
стника Великой Отечественной 
войны В. Гогоришвили на Ку- 
кийском кладбище, немецкого 
кзртвелолога А. Лайста, захо
роненного в  Дидубийском пан
теоне, видного деятеля испан
ского и международного рабо
чего движения Хосе Диаса—на 
старом Верийском кладбище.

Память и сердце народа на
вечно полонит лишь человек 
большого духовного богатства и 
щедрости. Нам не приходится 
сегодня напрягать память, что
бы вновь и вновь насладиться 
счастьем соприкосновения с 
вдохновенным искусством Ни
колая Ш енгелая и Наты В ач 
надзе, отца и сына Л евана и 
Гурама Асатиани, незабвенных 
Георгия Ш авгулидзе и Георгия 
Шатберашвили, Елены А хвле
диани и Георгия Мдивани, Ре
зо Лагидзе и Иосифа Нонешви- 
ли... Они продолжают жить в 
кинофильмах и книгах, в  х у 
дож ественны х полотнах, про
должают жить в благодарной 
памяти народной.

Именно эти высокие чувст
ва — безграничной любви и 
признательности к лучшим до
черям и сыновьям грузинского 
народа — собрали в  Дидубий
ском пантеоне писателей и об
щ ественных деятелей многочис
ленны х представителей трудя
щ ихся города, учащ ую ся моло
дежь. Они пришли, чтобы еще 
раз великой мерой народного 
признания воздать должное па
мяти выдаю щ ихся творцов.

— Чувство особого волнения 
возникает при входе в эту свя 
щенную обитель, где обрели 

вечный покой люди, так мно
го сделавшие для родного на
рода,—говорит секретарь прав
ления Союза писателей Грузии, 
лауреат премии комсомола Гру
зии, поэт Дж ансуг Чарквиани.— 
Память о них вечна...

Минутой молчания почтили 
память одного из пионеров гру
зинского советского кинемато
графа Михаила Чиаурелй кино

деятели, собравшиеся у его мо
гилы во дворе к и н  остудии 
«Грузия-фильм». Цветы были 
возложены к обелиску довер
нувш ихся с Великой Отечест
венной войны деятелей гру
зинского кино. В тот же день 
открылись мемориальные доски 
на фасадах домов, где жили ак
тер Аркадий Хинтибидзе, ре
жиссеры Давид Рондели, Геор
гий Асатиани, Лео Эсакия, Т а
маз Мелиава. Состоялся вечер 
памяти кинодраматурга Карло 
Гогодзе.

Пантеон армянских писате
лей... На мраморных плитах вы 
сечены десятки имен. За каж 
дым из них — вдохновенные 
страницы великой летописи 
дружбы и братства армянского 
и грузинского народов. Раффи, 
Ованес Туманян, Габриэл Сун-

лях, славные сы ны  Грузии, пав
шие за ее пределами, прах ко
торых перенесен в родную зем
лю. За их могилами любовно 
ухаживают школьники района, 
студенты тбилисских вузов.

Старшеклассники Зі-й сред
ней школы возлагают к Вечно
му огню гирлянду из хвои, пе
ревитую алой лентой.

Семилетний Саша и пятилет
ний Сережа Ш аповаловы при
шли сюда с дедом — полковни
ком в отставке. Сергей Шапова- 
лов-старший, кавалер пяти 
орденов Ленина, рассказал мо
лодежи о сражениях Великой 
Отечественной, о том, как ве
дет он сегодня поиск боевых 
друзей, устанавливает неизвест
ные до сих пор места захороне
ния погибших воинов.

15 апреля с самого раннего

Реваз М А Р ГИ А Н И

В К АЖ Д О М  ИЗ Н А С
Сколько всего
мне отчетливо помнится,
сколько —
хотелось бы «новь помянуть... 
Время
поблекшими травами полнится, 
тают снега,
превращаются а муть...
Как написать 
об увиденном ранее?
Верю —
я силы свои соберу,

I и д о  конца сохранится дыхание, 
! и не сорваться с бумаги перу! 

Радость? —
По-преж нем у сыплется искрами. 
Боль? —
Не стихает в груди и она...
К правде
мы издавна тянемся искренне,—  
Все сокрушает святая волна. 
Слезы
печаль не умерили строгую.
Не отступили ненастья во тьму. 
Письма мне ваши 
послужат подмогою , 
горечь их
к сердцу я близко приму.
Если писать

об увиденном ранее, 
пламя охватит бумажный листок. 
Зимы —  в пылании, 
весны —  а страдании...
Каждый
за Родину бился, как мог. 
Хватит ли жизни?
Разбужены, 
вскружены —  
мечутся строки во мне,

горячи...
Всюду рассыпаны, 
словно жемчужины, 
веру, отрады и —  грусти лучи. 
Что же

с улыбками делать мне вашими?
Не угасают, как бледные сны...
С  вашими добрыми лицами,
ставшими
символом жизни,
надежды,
весны?!.
Что со слезами своими

я сделаю? 
Где беззаботность былая '

и смех?
Вы, как виденья, —  
за вечностью белою...
Лишь бы успеть —  
напишу обо всех.
Что же со строчкою прерванной 
станется?
С  яркой мечтою, 
стремившейся вдаль?
Рана моя никогда не затянется, 
и никогда не исчезнет печаль... 
М ожет,
я средствами мог бы чудесными 
целою  сделать мелодии нить?
И в саламури,
что некогда треснули,
душ у свою я сумел бы вложить?
Слыш у ваш голос я:
с прежнею силою,
смолкший когда-то,
он рвется в года...
Вашу улыбку, вовек негасимую, 
снова я вижу —  
повсюду, всегда...
Как же мне быть?
Мы растаяли в млечности...
Но •—  не окончен 
ваш жизненный сказ: 
стали вы, павшие, 
символом вечности, —  
вы продолжаетесь 
в каждом из нас!

Перевел Натай Баазов.

дукян... — имена одинаково до
рогие двум народам. Об этом 
говорил, откр ы  в а я митинг, 
председатель армянской секции 
Союза писателей Грузии Б. Сей- 
раняя.

К могилам писателей и поэ
тов были возложены живые 

цветы, звучали отрывки из их 
произведений.

ЭТО  НУЖ НО
людям

Перекличкой революционно
го прошлого с сегодняшним 
днем столицы республики про
звучали выступления участни
ков встречи, состоявшейся в 
одном из наиболее чтимых тби
лисцами мест Октябрьского 
района. На мемориальном клад
бище стары х большевиков со
брались те, кого, по словам поэ
та, «водила молодость в сабель
ный поход», трудящиеся рай
она, молодежь, школьники.

...Выстроились на аллее ме
мориала шеренги пионеров. Пе
ред собравшимися выступают 
ветераны партии и труда, ком
сомольцы.

Революционные песни, стихи 
и мелодии наших дней, вошед
шие в  литературно-музыкаль
ную композицию школьников 
«Памяти павших будем достой
ны!», еще раз проиллюстриро
вали неразрывную связь поко
лений.

Пионеры и комсомольцы, убе
ленные сединой ветераны с бое
выми наградами на груди при
шли и на мемориал — братское 
кладбище воинов, погибших в 
годы Великой Отечественной 
войны. Здесь погребены солда
ты  и офицеры — русские и бе
лорусы, украинцы и грузины, 
латыши и узбеки, скончавшие
ся от ран в  тбилисских госпита-

утра потянулись вереницы лю
дей к «Грма-Геле». Добраться 
сюда им помогли автобусы. У 
входа на кладбище была орга
низована торговля всевозмож
ным хозяйственным инвента
рем, саженцами, цветами, стоя, 
ли цистерны с поливочной во
дой.

Венки, цветы, саженцы по
явились в  этот день на многих 
могилах родных и близких, 

всех тех, кто оставил о себе 
память сердца...

Была организована торговля 
цветами, саженцами, рассадой, 
лакокрасочными изделиями и 
на кладбищах в  Мухатгверди, 
Варкетили...

ТАК
СБЛИЖ АЮ ТСЯ

СЕРДЦА

Горсть священной земли, по
литой кровью отваж ных за
щитников перевалов Кавказа, 
принес с собой в Сухуми к па
мятнику Неизвестному солдату 
бывший проводник , воинских 
частей армии генерала Лесели- 
дзе, столетний житель высоко
горного абхазского села А ж а- 
ра Баталби Цулукидзе. Вме

сте с ветеранами войны и тру
да, комсомольцами и пионера
ми, пришедшими сюда, чтобы 
отдать дань памяти геройски 
павшим бойцам, стоял он у 
Вечного огня п почетном ка
рауле.

Никто не забыт, ничто не за
быто! Эти полные глубокого 
смысла слова в  День памяти в 
городах и селах Абхазии обре
ли особое звучание.

— Сегодня с уверенностью 
можно сказать, что День памя

ти как новая добрая традиция 
уже утвердилась в нашей жиз
ни, — говорит знатный чаевод 
колхоза имени Суворова села 
Гвада Очамчирского района, 
Герой Социалистического Тру
да Мария Адлейба. — Мы, со
ветские люди, люди * особого 
склада. В нашем селе у нас и 
радость, и печаль общие. Но
вый ритуал еще более сближа
ет людские сердца.

Десятки тысяч людей в  Ад
жарии стали участниками Дня 
памяти, и у  каждого нашел он 
добрый отклик.

Многолюдно было на клад
бище, где похоронены погра
ничники, павшие смертью 
храбрых при защите свящ ен
ны х рубежей Родины.

В Батумском музыкальном 
училище имени 3, Палиашви
ли состоялся вечер памяти за
мечательных музыкантов—за
служенного деятеля искусств 
Грузинской ССР Валериана Го- 
гитидзе и заслуженного учи
теля Грузинской ССР Нины 
Гогитидзе. Многие ныне изве
стные в республике педагоги и 
музыканты являются их вос
питанниками.

Об этом, о жизни и творче
стве Нины и Валериана Гоги
тидзе рассказали директор учи
лища А. М схаладзе, педагог 
А. Замбахидзе и другие.

Память отважных воинов, 
защитников Сабацминдс к о й  
крепости, на протяжении веков 
стоявшей нерушимым бастио
ном на пути иноземных завое
вателей, пришли почтить тре
тьекурсники Цхинвальск о г о  
музыкального училища.

В первый год Великой Оте
чественной войны в схватке с 
вооруженными • бандитами по
гибли три милиционера. На их 
могилу вместе с  семьями при
шли работники УВД Юго-Осе- 
тии. Они посадили декоратив
ные хвойные деревья и у бю
ста дважды Героя Советского 
Союза, Героя Монгольской На
родной Республики генерала 
армии И. Плиева.

Почти в  каждом населенном 
пункте Юго-Осетии установле
ны памятники известным рево
люционерам, бойцам граждан
ской и Великой Отечественной 
войн, общественным и госу
дарственным деятелям. Сред
ства на возведение большинст
ва из них поступили от насе
ления, а скульпторы и архи
текторы выполнили работу без
возмездно. В  минувшее вос
кресенье у памятников состоя
лись митинги, участники кото
рых выражали уверенность, что 
традицию Дня памяти народ 
сохранит на века.

В  сквере на улице имени 
Павла Тодрия — одного из пер
вы х строителей индустриаль
ного Рустави — собралось мно
го тружеников треста № 1 «За- 
кавказметаллургс т р о я » .  Они 
пришли сюда, чтобы отдать 
дань памяти своим бывшим то
варищам по труду, оставившим 
добрый след на земле.

Состоялся митинг. Пятьде
сят молодых строителей, полу
чив в  этот день символиче
скую эстафету, заверили, что 
будут трудиться не жалея сил.

Много теплых слов было ска
зано на митинге в  адрес пер
вого управляющего трестом 
«Закавказметаллургстрой» Не
стора Георгадзе, бывшего глав
ного инженера треста Наполе
она Лобоцкого, арматурщика 
Михаила Шалвашвили, мотори
стки Ксении Шабашвили, дру
гих.

А вот средняя школа села 
Ведидкари Гегечкорского рай
она отныне будет носить имя 
руставского сталевара, Героя 
Социалистического Труда Ами
рана Панцулая. В  этом селе ро
дился и вырос прославленный 
сталевар. И память его вместе 
с руставцами глубоко чтят од
носельчане.

(ГрузИНФОРМ).
*  *  А

Н а  с н и м к а х :  (слава напра
во) —  учащиеся тбилисской сред
ней школы Не 22 возлегают цааты 
и памятнику Зое Рухадзе а скве
ре Дом а детского художествен
ного творчестве; я саду Комму
наров; к монументу своих свер
стников, павших а боях с фаш из
мом. студенты Тбилисского го 
сударственного университета воз
лож или венок и гирлянды цве-

Фото Рубена Рухкяма.

•  ИСКУССТВО

ЖИВЫЕ
Т Р А Д И Ц И И

ПО ПРИГЛАШЕНИЮ ТЕАТРА «ДРУЖБА» ОДИН ИЗ 
КРУПНЕЙШИХ ТЕАТРО В СТРАНЫ — ЛЕНИНГРАДСКИЙ ГО
СУДАРСТВЕННЫЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР ИМЕНИ В. Ф. 
КОМИССАРЖЕВСКОЙ — В ГОСТЯХ У ТБИЛИСЦЕВ. КОРРЕС
ПОНДЕНТ «ЗАРИ ВОСТОКА» ИРМА МИРИАНАШВИЛИ ВС ТРЕ
ТИЛАСЬ С ГЛАВНЫМ РЕЖИССЕРОМ ТЕАТРА, НАРОДНЫМ 
АРТИСТОМ СССР РУБЕНОМ СЕРГЕЕВИЧЕМ АГАМИРЗЯНОМ 
И ПОПРОСИЛА ЕГО О ТВЕТИ ТЬ НА РЯД ВОПРОСОВ.

- -  Рубен Сергеевич, вы  вновь 
встречаетесь с родным горо
дом-.

— Да, я родился в  Тбилиси, 
здесь закончил школу. Затем 
поступил на работу в  Госкин- 
пром — так тогда называлась 
киносту д и я «Грузия-фильм», 
осветителем. Потом учился в 
театральном училище при те
атре имени Грибоедова. Из учи
лища перешел в школу киноак
теров, где преподавала доцент 
Ольга Николаевна Якубовская. 
А курсом руководил извест
нейший грузинский режиссер, 
народный артист СССР Дмит
рий Александрович Алексид- 
зе. Еше у нас на курсе препо
давала удивительной красоты 
женщина — Нато Вачнадзе. 
Она была нравственным эпи
центром курса. Д. Алексидзе, 
Н. Вачнадзе и Г. Товстоногова 
я считаю своими первыми учи
телями.

—Мы знаем, что ваш театр, 
который носит имя В . Комис- 
саржевской, создан в годы Ле
нинградской блокады. Каким 
образом в  сегодняшнем дне ва
шего творческого коллектива 
отражаются традиции блокад
ного театра и того, которым 
руководила В . Комиссаржев- 
ская?

—Действительно, наш театр 
начал свою жизнь 18 октября 
1942 года в  осажденном Ленин
граде. Это, пожалуй, первый 
и единственный случай в ис
тории человечества, когда в 
блокированном городе начал 
работать новый театральный 
коллектив. И хотя он офи
циально назывался Яеникгтѵад- 
<*кий городской драматический 
театр, зрители сразу же окре
стили его «блокадным». Имя 
Ком и сса ржевской театр полу
чил в  1959 году, когда страна 
отмечала столетие со дня рож
дения великой актрисы. Дело 
в  том, что мы играем в  исто
рическом здании театра «Пас
саж», где накануне первой рус
ской революции 1905 года по
мещался театр, душой которо
го была Вера Федоровна Ко- 
миссаржевская. Театр этот сыг
рал большую роль в  деле кон
солидации сил прогрессивной 
русской ; интеллигенции того 
времени.

Молодые актеры, приходя
щие к нам, сразу же попада
ют в  атмосферу незыблемых 
традиций театра. Мы считаем 
своим гражданским долгом 
работать над военно - патрио
тической темой, из которой ро
дился фронтовой театр. В  на
шем репертуаре—пьесы К. Си
монова «Несколько дней без 
войны» и «Генерал Серпилин», 
лирическая драма Н. Думба- 
дзе, Г. Л ордк и пан идзе «Если бы 
небо было зеркалом».

Вместе со спектаклями на 
военно-патриотичес к у ю  тему 
мы стараемся чутко прислуши
ваться к  настроениям сегодня
шнего дня, в самых разнооб
разных жанрах отражать это 
в своих спектаклях, посвящен
ны х как темам исторического 
прошлого нашей страны, так 
и темам современности.

—Расскажите о коллективе 
вашего театра.

— Мне кажется, что многие 
тбилисцы хорошо помнят на
ших актеров по предыдущем 
приездам, когда мы показыва
ли спектакли основного репер
туара. По линии театра «Друж
ба» мы приезжаем уже в  тре
тий раз. В  1972 году театр иг
рал свои спектакли в  помеще
нии театра им. Ш. Руставели. 
Я  скаж у о том, чем мы руко
водствуемся при формирова
нии труппы. Прежде всего, 
вопрос возрастного состава. Я 
убежден, что труппа должна 
состоять из актеров различных 
возрастов. Главной задачей 
формирования труппы являет
ся создание коллектива талант
ливых актеров самых различ
ны х возрастных категорий. 
Этого принципа мы и придер
живаемся в  своей работе.

Наряду со старейшими ак
терами, такими, как С. Пона- 
чевный, В. Чемберг, Н. Тито
ва, Д. Вольперт, А. Дельвин, 
К. Фадеева, в труппе достаточ
но активно работают те, кто 
пришел в  театр позже, — Г. 
Короткевич, И. Конопацкий, М. 
Храброе, Н. Медведева,. М. Ми
тин, Н. Карамышев и другие.

Я много лет занимаюсь те
атральной педагогикой, я в
ляюсь заведующим кафедрой 
актерского мастерства Ленин
градского института театра, 
музыки и кинематографии. 
Многие мои ученики работают 
в различных театрах страны. 
Естественно, что в  театре име
ни Комиссаржевской работает 
большая группа моих учени
ков.

— В ы  привезли в Тбилиси два 
спектакля...

— Да. Пьеса Иона Дру- 
цэ «Святая святых» привлек
ла мое внимание своей пре
дельной искренностью, поэтич
ностью и философским обобще
нием. Сила И. Друцэ в  том, 
что он поэтически сплавляет 
любовь к родной земле и за
боты обо всем человечестве, 
а главное — умеет глубоко и 
серьезно размышлять о чело
веке, его сути, его назначении 
на Земле.

Действие происходит в  на
ши дни — такая пометка 
есть в  Пьесе, и об этом мы на
поминаем зрителям перед на
чалом спектакля. Это не про
сто обозначенное время дейст
вия. Это еще и напоминание, 
что дни — наши, ничьи более, 
и какими они будут — зависит 
только от нас.

Имена лауреатов Государст
венной премии СССР Эмиля 
Брагинского и Эльдара Ряза
нова хорошо известны зрите
лям. Пьеса «Притворщики» 
рассказывает о повседневной 
жизни актеров дубляжа. Мы 
знакомимся с ними как раз в 
тот момент, когда идет работа 
над озвучиванием фильма 
«Любовь по-итальянски». Па
раллельно развертываются сце
ны их собственных житейских 
и личных драм. И открывают
ся перед нами люди доброй ду
ши, светлы х чувств.

Проливные дож ди в Ленингорском районе
В Ленингорском районе в  течение 

д в у х  недель не прекращ аются про
ливные дож ди. В  результате н без то
го полноводная из-за весеннего поло
водья река Ксани выш ла из берегов.

П овреж ден мост у села Ахмадж и, 
наруш илась св я зь  с  рядом горны х сел 
и хозяйств района, пришли в  н егод
ность отдельны е участки дорог. К ак 
сообщил корреспонденту ГрузИ  Н-
Ф О РМ а председатель РАПО И . Ба- 
шарули. дож ди осложнили проведе
ние в районе весенне-полевы х оабот. 
К ак известно, наводнение в  Л енин

горском районе произошло и в  прош
лом году. Т огда , благодаря самоот
верж енным действиям труж еников 
района. помощи всей республики, 
ущ ерб от стихийного бедствия у д а 
лось свести  к минимуму. Н ыне соз
дан  ш таб по борьбе со стихийным 
бедствием и ликвидации его послед
ствий. Н аселению  района оказы вается 
м аксим альная помощь со стороны пар
тийных, советски х и хозяйственны х ор
ганизаций области. Сюда уж е посту
пает специальная техника.

СПОРТ

ГОНКА НАЗЫВАЕТ ЛУЧШИХ
Несколько дней на дорогах 

Груэин проводились традицион
ные международные соревнова
ния велосипедистов «Звездная 
гонка», в которых принимали уча
стие спортсмены олимпийской 
сборной С С С Р , а также Арм е
нии, Латвии, Грузии, города Лю б
ляны (Ю гославия) —  побратима 
Тбилиси, команды Д С О  и ве
домств.

После завершения третьего 
этапа выяснилось, что на первое 
место в командном зачете пре
тендуют велосипедисты Центра 
олимпийской подготовки «И ве- 
рия», которые опережали на 16 
секунд представителей Армении. 
Все долж но было решиться на 
двух заключительных этапах. В 
личном первенстве на трассе Тби
лиси— Майами— Тбилиси (четвер
тый этап) победили Я. Куум (Лат
вия), С . Бичак («Д и н а м о ») и 
Э. Фелдманис (Латвия), на чет
вертое место вышел Р. Цакадзе 
(«К олм еурне»), а в командном —

грузинские велосипедисты Цен
тра олимпийской п о д  г отовки 
«И верия» вышли вперед на 62 сек.

И вот п о с л е д н и й  пятый 
этап. Вначале спортсмены шли 
плотной группой, затем через 
несколько километров в отрыв 
пытались уйти несколько гонщи
ков, но основная группа все же 
догнала их. Особенно внима
тельно следили др уг за другом 
лидеры . Воспользовавшись этим, 
вперед уходят Я. Куум (Латвия) 
и Р, Пантелич (Лю бляна). Они 
лидировали на большей полови
не дистанции, но не выдержали 
напряжения. Финишную черту 
одновременно пересекли сразу 
несколько спортсменов. Первым 
был С . Назарян (Арм ения), вто
рым —  Р. Цакадзе («К о лм е ур - 
не»), третьим —  А . Страшное 
(«Д ин а м о »). В сумме всех эта
пов лучшими были спортсмены 
Центра олимпийской подготовки 
«И верия».

Т У Р Н И Р Н А Я  О Р Б И Т А
Ф У ТБ О Л . Завершились матчи 

шестого тура первенства страны. 
Две заключительные встречи 
принесли следующие результа
ты: «Ш ахтер» —  «Д инам о» (М ос
ква) —  0 : 1 ,  «Н еф тчи» —  С К А —  
0 : 2 .

ГА Н Д Б О Л . Финиш ировал за
ключительный тур первенства 
страны для  команд, оспариваю
щих 7— І2 места. М еста здесь 
распределились следую щ им об

разом: СК «Кунцево» (Москва), 
«Буревестник», «Нева», С К А  
(Львов) и «Целтниекс». Высшую 
лигу покидают рижане, а ленин
градцы и львовяие выступят в 
переходном соревновании с силь
нейшими командами первой ли
ги.

Зам. редактора
Г. ПАЦУРИЯ,

— •  СПРАВКИ
ТЕЛЕВИДЕНИЕ

на 11 апреля

МОСКВА
!

ПО ПЕРВО Й  ПРОГРАМ М Е. 9.00 — 
Время. 9.35 — «Учиться у Ленина». 
Передача І-я. 10.05—Играет ансамбль 
старинной музыки «Концертино».
10.40 — «Ждите писем». Художест
венный фильм. 12.10 — Клуб путеше* . 
ственников. 15.50 —• Документальный 
телефильм «Твоя эем ла». 10.40 — Иг
рает Ш. Амиров (балалайка). 17.05 — 
Экономя ч е с к и й дневник. 17.30 —
Д. Кабалевский — Соната для вио
лончели и фортепьяно. 18.00 — «...До  
шестнадцати и старш е». 18.40—«Воз
рождение древней Кампучии». Кино
очерк. 19.10 — Наука и жизнь. 19,4 0 -  
Мультфильм. 19.43 — Сегодня в ми
ре. 20.00 — Футбол. Сборная СССР— 
сборная ЧССР. 22.00 — Время. 22.35— 
Документальный экран, 23.25 — Се
годня в мире. 23.40—Чемпионат СССР  
по спортивной гимнастике.

ПО ВТОРОЙ ПРОГРАМ М Е. 9.15 — 
«Сотворить са д » . Телефильм. 9.35,
10.35 — Астрономия. 10-й класс. 10.03,
14.35 — Немецкий язык. 11.05 — Уча
щимся ПТУ. Физика. 11.35, 12.40 — 
История. 9-й класс. 12.05 — Семья и 
школа. Тележурнал. 13.10 — Общая 
биология. 10-й класс. 13.40 — Зооло
гия. 7-й класс. 14.05 —' Музыка. 2-й 
класс. 15.05 — Советская монумен
тальная > н портретная скульптура.
15.35 — Драматургия и театр. А. Ц. 
Чехов «Дядя Вайя». 19.20 — Народ
ные мелодии. 19.35 — Больше хоро
ших товаров. 20.05 — «Крестоносцы 
XX века». Документальный телефильм.
21.15 — «С песней по жиэии». Кино
концерт. 22.00 — ВреМя. 22.35 — Ху
дожественный телефильм «Люди мо
его ау ла». 1-я серия.

ТБИЛИСИ

ПО ПЕРВО Й  ПРОГРАМ М Е. 9.00 -  
Время. 9.30—Моамбе. 10.05—Художест
венный фильм «Между небом и зем
лей». 11.20— По родной стране. Доку
ментальный телефильм «Нльичевск». 
11.50 — Художественный фильм «Иіцѵ 
мою судьбу». 13.25 — Телекурс. Ма
тематика. 13.55 — Новости. 14.10 — ( 
К 40-летию Великой Победы. Доку
ментальный телефильм «Голоса серд
ца». 10.00 — Новости на русском язы
ке. 10.10 — Изучим немецкий язык.
10.40 — Мультфильмы. 17.10 — Доку
ментальный телефильм «Конкурс». 
17.20 — Объявления. 17.25 — Верни
саж. 18.00 — Светлой памяти — Г. На- 
дирадэе. 18.40 — Эстрадная панора
ма. 19.25 — Моамбе. 20.00 — Между
народная встреча по футболу: сбор
ная СССР -  сборная ЧССР <М). 
21.45 — Если хочешь быть здоров (М ). 
22.00 — Время. 22.35 — Завтра на те
леэкране. 22.40 — Французы танцу
ют «Картули». 23.05—Концерт. 23.50— 
Новости.

ПО ВТОРОЙ ПРОГРАМ М Е. 1 6 .3 0 -  
Учащимся. Грузинская литература
17.15 — Документальные телефильмы. 
17.10 — Учащимся. Математика.

РАДИО

на 18 апреля
ПО П ЕРВО Й  ПРОГРАМ М Е. 0.08 -  

Последние известия. 0.39 — Напевы 
земли родной. 0.50 — Сельское утро. 
«Л оза — наша забота». Беседа. 7.31 — 
Утренний концерт. 8.00 — Обзор га
зеты «Правда» (М ). 8.37 — От ме
лодии к мелодии. 9.25 и 9.37 — Обзор 
республиканских газет. 9.45 — С. Ми- 
рианашвили. Песни. 11.00 — Послед
ние известия. 11.15— Партийная жизнь.
11.30 — Обзор «Правды» на грузин
ском языке. 11.40 — Учащимся. Начи
наем зарядкуI 11.50 — Передовая ста
тья «Правды» на грузинском язы
ке. 12.10 — В полдень. Информацион
но-музыкальная программа. 13.00 — 
Время, события, люди (М ). 13.40 — 
Литературные чтения. Д . Селинджер. 
Рассказ «Н ад пропастью во рж и». Чи
тает 3 .  Цннцкаладзе. 14.15 — Произ
ведения Д ж . Энеску. 15.00 — Обездо
ленные миром наживы (М ). 17.00 — 
Последние известия. 17.15 — Грузин-> 
ские народные песни. 17.40 — Малы- | 
шам. Радиостанция «Цнцннатела». 1  
18.00 — Новости Тбилиси. 18. 10  и 
18.45 — Мелодии, ритмы, настроения.
18.30 — Республиканские известия на 
русском языке. 19.00 — Коммунисты. 
«Улыбка, полная радости». Радио
очерк. 18.15 — Играет камериый ан
самбль «Барокко». 19.30 — Агропро
мышленный комплекс: насущные за 
боты. 19.40 — Ленинский университет 
миллионов. «Построение развитого со
циализма — воплощение ленинской 
идеи в жизнь». Беседа (М ). 20.30 — 
Радиожурнал Тбилиси — Баку — Ере
ван (из Баку). 21.00 — Вечерняя сказ
ка. 21.10 — В помощь изучающим 
русский язык. 21.30 — Грузинские ино
родные песни. 21.45 — Международ
ный дневник (М ). 22.15 — Нравствен
ность и грузинские писатели. Н. Чав
чавадзе «Письма путешественника». У 
микрофона Д. Титмерия. 22.30 — Пос
ледние известия. 23.30 — Ф. Лоу. 
Фрагменты из мюзикла «Моя прекрас
ная леди».

ПОГОДА

ив 18 и 19 апреля

В ЗАПАДНОЙ Г РУ ЗИ Н  ожидается 
переменная облачность, местами крат
ковременные дожди и грозы, ветер пе
ременный, 3—8 метров в секунду. Тем
пература в н и з м е н н ы х  районах: 
ночью 4 -7  + 1 2  градусов, днем + 1 6  
+  21 градус. В г о р н ы х  районах: 
ночью + •  + 1 1  градусов, днем + 1 2  
+ 1 7  градусов. В в ы с о к о г о р н ы х  
районах: ночью + 2  + 7  градусов,
днем + 5  + 1 0  градусов.

В ВОСТОЧНОЙ Г РУ ЗИ И  -  пере
менная облачность, . местами кратко
временные дождн н грозы, ветер пе
ременный. 3—8 метров в секунду. Тем
пература на р а в н и н а х :  ночью
+  8 + 1 3  градусов, днем + 1 5  + 2 0  
градусов. В г о р н ы х  районах: но
чью +  7 + 1 2  градусов, днем + 1 0  + 1 5  
градусов. В в ы с о к о г о р н ы х  рай
онах: ночью + 2  + 7  градусов, днем 
+  6 + 1 1  градусов.

В ТБИЛИСИ 17 апреля — перемен
ная облачность, дождь с  грозой, ве
тер слабый. Температура воздуха + 1 7  
+  19 градусов.

Госстрой Грузинской ССР 
и Союз архитекторов Гру
зии извещают о кончине 
заслуженного деятеля ис
кусств республики, лау
реата премии Совета Ми
нистров СССР, архитек
тора

ЦИНЦАБАДЗЕ 
Сергея Ноевичэ

и выражают соболезнова
ние семье покойного.

АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ 
РЕДАКЦИИ

380008г Тбилиси-8, 
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